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Дачникам на заметку
 ► Количество пригородных поездов на период дачного 

сезона увеличится. Об изменении расписания сообщил 
региональный минтранс.

Начал курсировать дополнительный поезд Белгород - Ржава. Он отправляется из 
областного центра с понедельника по пятницу в 6.30, а в субботу и воскресенье - в 7 
часов 40 минут.

Поезд Белгород - Нежеголь - Белгород с 15 апреля будет курсировать не только по 
субботам, но также по вторникам, средам и воскресеньям.

Кроме того, по маршруту Белгород - Томаровка пустят дополнительные составы по 
понедельникам, вторникам и субботам.

Расписание будет действовать до 30 октября. Детально ознакомиться с ним можно 
в пригородных билетных кассах, мобильном приложении «РЖД Пассажирам», а также 
на сайте компании-перевозчика.

ДОРОГИЕ ВОЕННОСЛУЖАЩИЕ  
ВОЙСК ПРОТИВОВОЗДУШНОЙ ОБОРОНЫ!

Поздравляю вас с профессиональным праздником! 
Самые тёплые поздравления вам дарят все без исключения жители Белгород-

ской области.
Для нас, белгородцев, этот день - особенный. Мы не понаслышке знаем, как 

важна служба ПВО. Днём и ночью вы защищаете небо над областью от вражеских 
атак. От вашей точности, ответственности, боевой выучки и профессионального 
мастерства напрямую зависят наши жизни. 

Дорогие ребята! Нам неизвестны ваши имена, лица и воинские звания. Но мы 
понимаем, что вы всегда рядом и в любую секунду готовы дать отпор врагу. Слы-
шим ни с чем не сравнимые звуки вашей боевой работы. Видим в небе белые сле-
ды противовоздушного реагирования. Спасибо вам и низкий поклон! Уверены, что 
наступит тот день, когда мы встретимся с вами и пожмём ваши надёжные руки.

В этот праздничный день благодарим всех, кто разрабатывает и выпускает во-
оружение и оборудование для войск ПВО, повышает их эффективность и боеспо-
собность. Это наши учёные, конструкторы, инженеры, коллективы предприятий 
оборонно-промышленного комплекса.

Наша искренняя признательность - ветеранам, которые посвятили жизнь проти-
вовоздушной обороне Родины.

Хочу пожелать всем, кто связан с ПВО, крепкого здоровья и благополучия. На-
шим парням, которые в настоящее время несут ответственную боевую вахту, по-
больше сил и выдержки в напряжённых буднях и самого главного - Победы!

В.В. ГЛАДКОВ,
губернатор Белгородской области

Безопасность - прежде всего
 ► Парада 9 мая в Белгороде не будет. Об этом в минувшую 

среду в прямом эфире сообщил губернатор Вячеслав Гладков.

- Могу сказать уже сейчас, что парада не будет, чтобы не провоцировать противни-
ка. По поводу салюта и шествия «Бессмертный полк» - рассмотрим этот вопрос, как 
и празднование 80-летия Прохоровского сражения, на ближайшем заседании опера-
тивного штаба. Главное - это безопасность жителей Белгородской области. Рисковать 
людьми никто не будет, - подчеркнул глава региона.

В лидерах по уюту
 ► В рейтинге городов с наиболее комфортными условиями 

для проживания, который составил Минстрой РФ, Белгород 
вошёл в группу лидеров. 

Наш город по итогам прошлого года набрал 235 баллов из 360 возможных. Более 
высокую оценку получили Мытищи (241), Грозный (241) и Тюмень (240). У Сочи такое 
же количество баллов, как у Белгорода.

Исследование проводят ежегодно на основании данных Росстата, Роспотребнад-
зора, МВД и Минкультуры РФ. В случае если индекс превышает 180 баллов, городская 
среда считается благоприятной для проживания. Отметим, что Минстрой РФ рассчи-
тал индекс качества городской среды для 1,1 тыс. российских городов.

Место встречи любителей книг
 ► Библиотека-филиал № 7 проведёт просветительскую акцию 

«Улица читающих людей».

Ежегодное мероприятие на этот раз пройдёт на обновлённой площадке на улице 
Костюкова, рядом с библиотекой. Раньше на этом месте был пустырь, а теперь - троту-
арное покрытие и удобные скамейки. Территорию благоустроили в рамках проекта по 
инициативному бюджетированию «Решаем вместе». Кроме того, здесь организовали 
зону для буккроссинга, где горожане могут обменятся своими книгами. 

«Сотрудники библиотеки уверены, что теперь читающих людей в Белгороде станет 
больше. Я полностью разделяю их мнение», - написал на своей странице в социаль-
ных сетях глава городской администрации Валентин Демидов.

Чистый город - дело каждого

 ► Жители Белгорода приняли участие в ежегодном 
общегородском субботнике.

Мероприятие состоялось в минувший четверг. С раннего утра на территориях тру-
дились сотрудники управ, предприятий и инициативные жители. Порядок наводили не 
только на придомовых территориях, но и в водоохранных зонах, лесных урочищах и 
лесопосадках. 

- Совместно с нашим руководством мы решили вывезти с территории площадью 
около 2 гектаров бытовые отходы, шины и строительные отходы. Нам предстоит со-
брать более 20 кубических метров отходов, - поделился планами глава управы № 4 
«Славянская» Евгений Цуканов, приступая к работе.

Здесь на уборку территории вышли порядка 45 человек. Они собирали стёкла, бу-
тылки, шины и остатки строительного мусора в мешки, а ветки - в отдельные кучи. По 
завершении уборки мусор отправили на полигон захоронения ТБО.

Общегородской субботник - лишь часть акции «Дни защиты от экологической опас-
ности». Напомним, месячник проходит с 1 по 30 апреля, в его рамках планируют при-
вести в надлежащий вид более 40 площадок.

- В планах - работы по ландшафтному обустройству и озеленению общественных 
пространств. В порядок приведут памятники и мемориальные комплексы. На приле-
гающей к ним территории высадят цветы, - рассказал заместитель руководителя де-
партамента городского хозяйства администрации Белгорода - начальник управления 
энергетики и ЖКХ Сергей Полхов.

- Сейчас это санитарная уборка территорий и ландшафтное обустройство. Далее 
пройдут мероприятия по экологическому воспитанию молодёжи и детей, - поделилась 
планами заместитель главы администрации Белгорода - главный ландшафтный архи-
тектор Елена Семенкова. 

8 апреля в рамках месячника на площадке перед КЦ «Октябрь» пройдёт традици-
онная выставка-раздача бездомных собак «Пойдём домой!».

12 апреля горожан приглашают поучаствовать в патриотической акции «Сад па-
мяти». Планируется высадить тысячи деревьев в память о погибших в годы Великой 
Отечественной войны.

В учреждениях образования и культуры организуют точки по сбору макулатуры. 
Усилят рейдовые мероприятия по предотвращению сжигания растительных остатков.

Экологический месячник могут поддержать все жители города. По всем органи-
зационным вопросам следует обращаться в свою управу или звонить по телефону 
(4722) 73-26-37.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Начались дорожные работы
 ► Поворот с улицы Белгородского Полка на улицу Волчанскую 

реконструируют в рамках национального проекта 
«Безопасные качественные дороги».

На этом участке дорожники 
установят светофорный ком-
плекс, изменят конфигурацию 
островков безопасности, а также 
уложат новое асфальтовое по-
крытие. Сейчас подрядная орга-
низация выполняет фрезерова-
ние старого асфальта и снимает 
бордюрные камни. Движение ав-
тотранспорта на данном участке, 
протяжённость которого состав-
ляет 120 метров, сейчас частично 
ограничено. 

Работы будут проводить по-
этапно до 15 июня нынешнего 
года. На одном из этапов поворот 
транспорта с ул. Волчанской на 
ул. Победы будет запрещён. Во-
дителям придётся воспользовать-
ся объездом через Гражданский 
проспект.

ФОТО BELADM.RU
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На предприятии изготавливаются 
тысячи наименований продукции. Ва-
лентин Демидов побывал в цехах по 
выпуску тротуарной плитки, железобе-
тонных изделий, лицевого кирпича и 
в деревообрабатывающем цехе. Ему 
рассказали о проекте мощной дробил-
ки, предназначенной для переработки 
строительных отходов. В итоге полу-
чается вторсырьё, которое может быть 
успешно использовано при проведении 
благоустройства. 

- Предприятие произвело на меня по-
зитивное впечатление. Многопрофильный 
холдинг включает в себя строительную 
компанию, завод по производству строй-
материалов и организацию по эксплуа-
тации многоквартирных домов. Имеется 
собственный железнодорожный и авто-
мобильный транспорт, что обеспечивает 
быструю и удобную логистику, - отметил 
Валентин Валентинович.

Во время экскурсии мэру продемон-
стрировали заводской сертифицирован-

ный медицинский центр, который могут 
бесплатно посещать все сотрудники пред-
приятия. Кроме того, на «ЖБК-1» имеется 
фитнес-центр для занятий лечебной физ-
культурой.

- Подход и отношение к людям впечат-
ляют. Такая забота работодателя окупает-
ся сторицей - на больничный сотрудники 
предприятия ходят крайне редко, - сказал 
Валентин Демидов.

Рабочие во время личного общения 
рассказали мэру об условиях работы и 
размере оплаты труда, задали волнующие 
их вопросы. Глава городской администра-
ции пообещал оказывать предприятию 
поддержку в размещении муниципальных 
заказов.

- Мы договорились, что проекты, кото-
рые реализуются в этом году, будут вы-
полняться с использованием продукции 
завода. Я за то, чтобы производители 
Белгорода активно участвовали в благо-
устройстве города, - подчеркнул Валентин 
Валентинович.

Отметим, что мэр планирует регуляр-
но встречаться с коллективами предпри-
ятий, учреждений и организаций города. 
Об этом он заявил во время подписания 
трёхстороннего соглашения между орга-
низациями профсоюзов, работодателями 
и администрацией города.

Денис Мантуров в сопровождении 
губернатора Вячеслава Гладкова по-
бывал на заводе «Сокол-АТС», где феде-
рального министра ознакомили с техно-
логией изготовления товарной продукции.

Затем гостю показали предприятие 
«СКИФ-М», которое специализируется 
на выпуске твёрдосплавных фрез. Завод 
входит в число крупнейших отечествен-
ных производителей твердосплавных ре-
жущих инструментов, широко используе-
мых в машиностроении и других отраслях 
промышленности.

Кроме того, Денис Мантуров и Вяче-
слав Гладков посетили завод «Белагро-
маш-Сервис им. В.М. Рязанова», который 
выпускает оборудование для земледелия 
и сельскохозяйственную технику.

- Предприятие не просто готово в ны-
нешнем году к удовлетворению спроса 
российских аграриев, но также форми-
рует задел на будущее. Конструкторское 

бюро завода занимается разработкой но-
вых уникальных агрегатов, которые соот-
ветствуют самым высоким стандартам, - 
отметил Денис Валентинович.

В ходе рабочего визита Денис Манту-
ров сообщил о выделении в текущем году 
региональному фонду развития промыш-
ленности 500 миллионов рублей.

- Визит Дениса Валентиновича и его 
команды позволяет решить многие слож-
ные вопросы, а также реализовать на-
меченные планы. У нас есть база, опыт 
и устоявшиеся рынки сбыта. У нас име-
ется конкурентоспособная продукция и 
слаженные трудовые коллективы. Глав-
ное - у нас есть желание и мотивация. 
Безусловно, пятьсот миллионов рублей, 
которые получит регион, - существенная 
помощь, позволяющая нам ускорить реа-
лизацию инвестиционных проектов, - под-
черкнул глава региона. 

ФОТО BELREGION.RU

Максим Геннадьевич отметил, что 
Белгородчине удалось сохранить стабиль-
ность на рынке труда, количество субъек-
тов малого и среднего предприниматель-
ства, а также реальные доходы населения. 
Это удалось сделать благодаря реализа-
ции в прошлом году ряда крупных инвести-
ционных проектов в сфере АПК и пищевой 
промышленности, фармацевтики и добы-
чи полезных ископаемых. В итоге создано 
около дявятисот новых рабочих мест.

- Регион активно пользуется действую-
щими мерами государственной поддерж-
ки, которые помогают обеспечить устойчи-
вость экономики и социальной сферы. Они 
закладывают основу для преобразований 
на годы вперёд. Достижения в экономике 
происходят на фоне серьёзных вызовов, с 
которыми сейчас приходится сталкиваться 
людям и бизнесу, - констатировал Максим 
Решетников.

Напомним, что приграничным регио-
нам, пострадавшим от обстрелов, по по-
ручению президента Владимира Путина 
будет выделен один милиард рублей для 
восстановления и поддержки бизнеса. 
Ещё одной мерой поддержки станет упро-
щение условий получения микрозаймов и 
поручительств, грантов для молодых и со-
циальных предпринимателей.

- У нас появляется возможность решить 
проблемы. Случилась беда - совместно её 
преодолеваем. Если не хватает собствен-
ных сил, обращаемся к вышестоящему ру-

ководству - однозначно получаем помощь 
и поддержку, - заявил Вячеслав Гладков.

Министр экономического развития и гу-
бернатор побывали в Шебекино, где осмо-
трели объекты, повреждённые в результа-
те обстрелов со стороны Украины.

- Мужество и стойкость жителей, пред-
принимателей и управленческой команды 
заслуживают большого уважения. Перед 
федеральным правительством стоит за-
дача максимально поддержать регион, 
бизнес и людей, - подчеркнул Максим Ре-
шетников.

Во время рабочей поездки по Белго-
роду они посетили Центр художествен-
ной гимнастики, спортивной акробатики 
и прыжков на батуте, который возво-
дится на ул. Мокроусова, в районе теле-
вышки. Общестроительные работы на 
объекте уже завершены и ведётся от-
делка здания. По уверениям подрядчи-
ка, к маю будет закрыт тепловой контур 
и полностью выполнено остекление. 
Строители планирую сдать объект в ны-
нешнем году.

- Предлагаю в начале мая собрать 
руководителей всех трёх федераций и 
тренеров, детей и их родителей, чтобы 
они посмотрели на строящийся объект. 
Послушаем их вопросы и замечания, - 
заявил Вячеслав Гладков.

На территории оздоровительного 
комплекса «Олимпия» проходит рекон-
струкция велолыжероллерной трассы 
и благоустройство. Вячеслав Влади-
мирович порекомендовал внести изме-
нения в проект - предусмотреть тропы 
для скандинавской ходьбы и сделать 
освещение как минимум на двух лыжных 
трассах. 

- Чем больше мы вкладываем в ин-
фраструктуру, тем больше людей здесь 
будет. Ищите варианты, чтобы не ру-
бить деревья, - потребовал Вячеслав 
Гладков.

Заключительным пунктом поездки 
стал Центр адаптивного спорта и фи-
зической культуры на ул. Белинско-
го, где формируется спортивный кла-
стер областной столицы. Работы на 
этом объекте находятся в завершающей 
стадии. 

- Предлагаю пригласить паралим-
пийский комитет и сотрудников реаби-
литационных центров, чтобы изучить 
возможности объекта. В центре будут 
проводиться занятия по тринадцати 
спортивным дисциплинам для людей с 
различными видами заболеваний. По 
факту это обеспечивает условия для 
использования 52 специализированных 
программ. С точки зрения инфраструк-
туры этим могут похвастать немногие 
российские регионы, - подчеркнул гу-
бернатор.

Подход и отношение к людям впечатляют  ■ Визит

 ► Глава городской администрации посетил завод «ЖБК-1», 
где пообщался с руководством и трудящимися.

Спорт 
для всех

 ► Ход строительных 
работ на спортивных 
объектах областного 
центра проинспектировали 
губернатор 
Вячеслав Гладков 
и глава городской 
администрации 
Валентин Демидов.

Промышленный потенциал города  ■ Экономика

 ► Министр промышленности и торговли РФ во время рабочего 
визита в Белгород посетил ряд предприятий областного центра.

Стабильность удалось сохранить  ■ Развитие

 ► Министр 
экономического 
развития РФ Максим 
Решетников во время 
посещения Белгорода 
обсудил с губернатором 
Вячеславом Гладковым 
социально-экономическую 
ситуацию в регионе.
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Инициативу горожан подойти со всей 
серьёзностью к предстоящему мероприя-
тию поддержал Денис Загребайлов.

- Ко мне обратились активные и жиз-
нерадостные представители старшего 
поколения с просьбой о предоставлении 
хорошего помещения для проведения 
танцевальных тренировок перед «Пуш-
кинским балом». Долго и плодотворно 
общались, было также много вопросов по 
поводу работы моего социального про-
екта «Киноклуб «Россы», который в этом 
сезоне не открылся из-за жёлтого уровня 
опасности. Итоги встречи: место для тре-
нировок предоставили, а также догово-
рились, что перед киноцентром «Русич» 

проведём совместное мероприятие для 
старшего поколения, - рассказал Денис 
Алексеевич. 

Напомним, социальный проект «Кино-
клуб «Россы» создан для досуга и вдохно-
вения белгородцев почтенного возраста. 
Каждую неделю здесь проводят интерес-
ные встречи, а после - демонстрации но-
винок российского кинопроката, работают 
15 кружков по интересам, которые с удо-
вольствием посещают активисты. Пред-
седатель - Лидия Павловна Гавриш. В 
следующем сезоне клуб готовится рабо-
тать с октября по апрель. Чтобы стать его 
членом, достаточно заполнить анкету в 
кинотеатре.

Документ разработали профильные 
структурные подразделения мэрии по 
инициативе депутатов. 

В соответствии с предложениями 
постоянных депутатских комиссий в 
Правила благоустройства вносятся не-
сколько изменений и дополнений. На-
пример, народные избранники считают, 
что необходимо определиться с тер-
мином «уличное искусство», а также 
установить чёткий порядок, регламен-
тирующий нанесение муралов на фаса-
ды зданий. Кроме того, следует ввести 
понятие «настенный световой короб». 
Такие рекламные объекты зачастую раз-
мещаются на крупных торговых центрах 
Белгорода. 

Горожане во время личных приёмов 
часто обращаются к депутатам с вопро-
сами, связанными с установкой конди-
ционеров в многоквартирных домах. В 
связи с этим предлагается ввести в Пра-
вила благоустройства дополнительные 
требования к размещению наружных 
блоков систем кондиционирования.

В проекте документа также расши-
ряется перечень ограждений на придо-
мовых территориях многоэтажек, уста-
новка которых требует согласования с 
городской администрацией. 

Ещё одна поправка касается введе-
ния обязательных к исполнению норм 
по оборудованию парковочных мест для 
инвалидов.

Ознакомиться с проектом новой ре-
дакции Правил благоустройства терри-
тории городского округа можно в будние 
дни с 9 до 18 часов в холле актового зала 
мэрии. Документ также представлен на 
официальном сайте органов местного 

самоуправления, где можно разместить 
свои замечания и предложения, - они 
принимаются до 21 апреля текущего 
года. Публичных слушания состоятся 
25 апреля в 11 часов в актовом зале го-
родской администрации. Приглашаются 
все заинтересованные белгородцы.

После общественных слушаний но-
вая редакция Правил благоустрой-
ства  пройдёт обсуждение на заседани-
ях постоянных депутатских комиссий и 
будет вынесена на сессию городского 
Совета.

ФОТО VK.COM/RADCHENKO_BELGOROD

Работы выполняются в рамках проек-
та «Формирование комфортной городской 
среды» по национальной программе «Жи-
льё и городская среда». Сметная стои-
мость благоустройства двора многоэтаж-
ки - более четырёх миллионов рублей.

По информации заместителя началь-
ника УКС мэрии Александра Деревянко, 
подрядчик приступил к реконструкции в на-
чале марта. Сейчас строители выполнили 
уже около 60 % от общего объёма работ. 
Они завершили укладку тротуарной плит-
ки, смонтировали систему наружного ос-
вещения, завезли чернозём для участков 
озеленения. Кроме того, вместо ветхого 
бетонного забора установлено современ-
ное металлическое ограждение.

Проект предусматривает обустройство 
парковки для автомобилей, а также пло-
щадок для отдыха и сушки белья. Во дво-
ре будут установлены удобные скамейки и 
новые урны. 

- В связи с тем, что в микрорайоне нет 
системы ливневой канализации, отвод 
дождевых и талых вод будет осущест-
вляться за счёт разуклонки дорожных по-
крытий, а также создания в проблемных 
местах лотков, - рассказал Александр Де-
ревянко.

Глава управы № 23 «Крейда» Лиа 
Черткоева сообщила, что по желанию жи-
телей дома в проект реконструкции были 
внесены изменения. Расширены внутри-
дворовые проезды для транспорта. Пло-
щадка для отдыха перенесена под кроны 
деревьев. Поскольку по территории двора 
на Михайловском шоссе, 26 проходят ин-
женерные коммуникации, ресурсоснабжа-
ющими организациями запрещено строить 
детскую игровую и спортивную площадки. 
Однако в шаговой доступности находится 
благоустроенный сквер возле Центра на-
родного творчества.

Реконструкция дворовой территории по 
контракту должна быть завершена до 1 ав-
густа, но подрядчик планирует сдать объ-
ект уже в этом месяце.

- На пересечении улицы Ватутина и Ми-
хайловского шоссе раньше было немало 
дворов, которые требовали капитального 
ремонта. Отрадно, что сейчас остаётся за-
вершить благоустройство последней дво-
ровой территории. Остальные были приве-
дены в порядок за последние пять-шесть 
лет. Комплексное благоустройство Крейды 
идёт высокими темпами. В микрорайоне 
становится комфортно жить, - отметил де-
путат городского Совета Артём Рязанов. 

Строительные работы проводятся 
по инициативе губернатора Вячесла-
ва Гладкова. Как и в других общеобра-
зовательных учреждениях Белгорода, 
они входят в народную программу пар-
тии «Единая Россия». Объект намечено 
сдать в июле нынешнего года.

К ремонту в девятом лицее подрядчик 
приступил летом прошлого года. В на-
стоящее время выполнен фасад здания. 
Продолжается внутренняя отделка поме-
щений. В рамках партийного проекта «Но-

вая школа» укреплена отмостка, а также 
значительно видоизменена планировка 
учебных аудиторий. В связи с тем, что 
здание девятого лицея является объек-
том культурного наследия, колонны, ве-
стибюль и лестницы строители сохранят 
в изначальном виде. 

Напомним, что здание было построе-
но в 1860 году. В былые времена здесь 
располагалась женская гимназия. В 1976 
году к лицею был пристроен новый учеб-
ный корпус.

Новая жизнь 
исторического здания

 ■ Капремонт

 ► Капитальный ремонт здания лицея № 9 оценили 
депутат городского Совета Евгений Михайлюков 
и депутат областной Думы Владимир Ващенко. 

Место 
для тренировок найдено

 ■ Активное долголетие

 ► Старшее поколение белгородцев готовится 
к «Пушкинскому балу» при поддержке депутата.

Важно  
мнение всех горожан

 ■ Нормотворчество

 ► Горсовет предлагает жителям областного центра обсудить 
проект новой редакции Правил благоустройства территории 
городского округа «Город Белгород».

Крейда преображается  ■ Проект

 ► Ход реконструкции дворовой территории 
на Михайловском шоссе, 26 проинспектировал 
депутат городского Совета по округу № 23 Артём Рязанов.
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В мероприятиях задействованы 14 ра-
бочих и 7 единиц техники. В первый день 
они успели поработать на улице Вокзаль-
ной, Раздобаркина и Голицына, а ещё за-
ехали на 1-й и 2-й Лесные переулки. На 
второй день вывоз продолжили в районе 
улицы Лесной и Лесного тупика, а также 
на улицах Советской и Красной. Подроб-
ный график можно узнать в своей управе 
или посмотреть на сайте администрации. 

Евгений ЗЕЛЁНЫЙ

Жителям улицы Семашко удалось бла-
гоустроить прилегающую территорию у 
дома № 34, сделав из неё ухоженное го-
родское пространство, которое они сами 
теперь называют «Сквером мечты». Как 
только на территории области начал свою 
работу губернаторский проект «Решаем 
вместе», председатель местного ТОСа 
Марина Бобнева увидела в нём долго-
жданную надежду на перемены. 

- 12 лет жители этой округи жили око-
ло этого «болота», где держали оборону 
проржавленные гаражи-ракушки, горы бы-
тового мусора и дикие заросли - не было 
никакой силы, чтобы сдвинуть этот руко-
творный хаос, - рассказывает белгородка. 

А затем на этом месте появился «Сквер 
мечты», в котором сегодня красуется во-
одушевляющая фраза: «Всё великое в 
этом мире делают люди, которые умеют 
мечтать о невозможном». Рядом с этой 
надписью расположена и другая, не ме-
нее точная: «Каждый человек создаёт то 
место, в котором хочется жить». Вот и Ма-
рине Бобневой хотелось жить в чистом и 
приятном для глаза месте, для создания 

которого она приложила немало усилий. 
Несмотря на это, спустя время ей снова 
пришлось бороться за свою мечту. 

Дело в том, что у сквера, по словам 
белгородки, до сих пор не определён ба-
лансодержатель, а потому коммунальные 
службы города не проводят уборку на его 
территории. При этом сам сквер, очевид-
но, требовал обслуживания, а потому за-
ниматься им стали сотрудники управы, и 
делали они это, мягко говоря, без должно-
го внимания. Вот как описывает ситуацию 
Марина Бобнева:

- Рабочие вместо того чтобы чистить 
снег зимой, обильно посыпали пешеход-
ные дорожки пескосоляной смесью. А за-
тем вместо того чтобы убрать эту смесь, 
они просто смели её с дорожек, из-за чего 
по периметру тротуаров образовались 
плотные белые слои, изрядно засорив к 
тому же зелёную зону сквера. Я обраща-
лась к главе управы по этому вопросу не 
единожды, но результат оказался нулевой. 

Поиск решения привёл жительницу в 
интернет, где она узнала о запуске новой 
системы контроля за состоянием муни-

ципальных объектов под названием «Го-
родской информационный центр». Мари-
на Бобнева решила связаться с главным 
 администратором нового сервиса, началь-
ником отдела цифрового развития МКУ 
«Управление обеспечения деятельности 
администрации Белгорода» Мариной Ми-
хайловой. С её помощью пенсионерка 
разобралась в особенностях работы си-
стемы ГИЦ, а спустя несколько дней уже 
могла наблюдать за работой сотрудников 
Белгорблагоустройства в «Сквере мечты».

- Я увидела какое-то информационное 
чудо: на моих глазах Марина Юрьевна 
сформировала задачу, в которой обозна-
чила все вопросы, требующие решения. 
Она обратилась к заместителю руково-
дителя ЭДС-1 Алексею Николаевичу 
Акиньшину, и тот охотно откликнулся. 30 
марта в нашем сквере появились люди в 
жёлтых жилетах. За два дня они провели 
нужную уборку. От жителей всей нашей 
округи хочу искренне поблагодарить всех 
причастных к этому преображению, - поды-
тожила Марина Бобнева.

Мастер ЭДС-1 Кирилл Горягин, сле-
дивший за ходом работ на объекте, под-
твердил слова председателя ТОСа о том, 
что их компания действительно обходит 
стороной данный сквер, так как он не вхо-
дит в зону их обслуживания. Сотрудник 

Белгорблагоустройства также рассказал о 
ходе выполненных работ, попутно оценив 
действия предшественников.

- Они, конечно, «постарались»: раз-
несли пескосоляную смесь по тротуару, и 
теперь тут непонятно что творится. Будем 
культивировать всю территорию по пери-
метру дороги, а после  - разравнивать зем-
лю. Несколько дней назад плюсом к этому 
убрали весь мусор и листву в сквере. По 
заявке это последние работы на данном 
объекте, - объяснил он.

Напомним: для того чтобы начать 
пользоваться возможностями системы, 
необходимо обратиться в управу по ме-
сту жительства, предъявив паспорт и со-
общив сотрудникам номер телефона и 
электронную почту. После этого они отпра-
вят запрос в информационный центр для 
присвоения вам личного логина и пароля, 
с помощью которых можно будет автори-
зоваться в приложении (скачать его можно 
в официальных магазинах приложений на 
системах Android и IOS). По словам Мари-
ны Михайловой, личные данные пользова-
телей нужны лишь для первичной иденти-
фикации - в информационный центр они 
не передаются.

Никита МИГУЛИН
ФОТО АВТОРА И МАРИНЫ БОБНЕВОЙ

Губернатор Вячеслав Гладков потре-
бовал обеспечить высочайшее качество 
работ и в ближайшее время намерен про-
инспектировать площадки в парке Ленина, 
на набережной Везёлки и на центральном 
пляже, сообщает «БелПресса».

Глава региона на заседании правитель-
ства 3 апреля одобрил поправки в трёх-
летний бюджет области, которые пред-
полагают дополнительное выделение 
Белгороду субсидий из областной казны 
в размере 319 млн рублей уже в 2023 году, 
а затем ещё 1 млрд в 2024-м.

Речь идёт о реализации имиджевых 
и социально значимых проектов по благо-

устройству Центрального парка им. В.И. 
Ленина, продлении набережной реки Ве-
зёлки, в том числе в районе «Конпрока», 
а также об обновлении территории цен-
трального пляжа, которая должна стать 
единой рекреационной площадкой вместе 
со строящимся парком аттракционов. 

- Мы выделяем деньги на реализацию 
приоритетных проектов по благоустрой-
ству Белгорода. Мне хотелось бы на сле-
дующей неделе вместе с мэром и про-
ектировщиками, подрядчиками пройтись 
по площадкам, посмотреть на начало 
работ. Нам нужно проговорить особен-
ности проектов и наши ожидания уже 

по результатам 2023 года. Работа пред-
стоит большая, и хотелось бы, чтобы 
с самого начала качество было на высо-
чайшем уровне, - подчеркнул Вячеслав 
Гладков.

Мэр Белгорода Валентин Демидов по-
благодарил главу региона за финансиро-
вание и заявил, что это позволит в уско-
ренных темпах начать обновление зон 
отдыха, которое так давно ждут горожане 
и гости областного центра.

- Средства нам выделены и на 2023 год, 
и на 2024-й, что даёт возможность заклю-
чить двухгодичный контракт, провести все 
закупки. У нас по пляжу уже сегодня состо-
ится процедура контрактования, и поэтому 
на следующей неделе, мы рассчитываем, 
там будут начаты работы. Мы будем гото-
вы представить строительную площадку 
и доложить об этапах производства работ 
по пляжу, набережной и по парку Ленина, - 
подчеркнул он.

Пётр КОТОВ
ФОТО BELREGION.RU

Работа предстоит большая  ■ Особое внимание

Ветки и пеньки - в переработку  ■ Актуально

Решаем проблемы сообща  ■ Инновации

 ► Как в Белгороде работает муниципальная информационно-
аналитическая система «Городской информационный 
центр» (МИАС ГИЦ)? Что даёт жителям города этот сервис 
и насколько оперативно реагируют власти на решение 
городских проблем? Разбираемся на конкретном примере.

 ► В минувший понедельник управление «Белгорблагоустройство» начало бесплатно вывозить 
порубочные остатки в частном секторе.
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Управление «Белгорблагоустройство» просит горожан учесть некоторые нюан-
сы при проведении данных работ:
-  порубочные остатки - это ветки и пеньки, не стоит выбрасывать вместе с ними му-

сор;
-  ветки и стволы деревьев лучше нарезать на кусочки до 140 см для удобства транс-

портировки;
-  не следует укладывать ветки в целлофановые пакеты;
-  оставлять порубочные остатки нужно в местах, куда сможет заехать крупногабарит-

ная техника.
Кроме того, сотрудники учреждения предупреждают, что в некоторых районах будут 
работать щеподробильные установки, и просят жителей не обижаться на шум.

 ► Белгороду на благоустройство парков и пляжа выделяют 
1,3 млрд рублей.
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Общество

Проведение турнира стало возмож-
ным благодаря инициативе председа-
теля Координационного совета органи-
заций профсоюзов городского округа 
«Город Белгород» Людмилы Потатуш-
киной. Поддержку организаторам ока-
зали также БРОО «Федерация русских 
шашек», БРОО «Федерация шахмат», 
Белгородское областное объединение 
организаций профсоюзов, Белгородская 
региональная организация профсоюза 
работников государственных учреждений 
и общественного обслуживания Россий-
ской Федерации под руководством Татья-
ны Ротарь. 

Спортсменов принял клуб «Золотая 
пешка» белгородского Центра образо-
вания № 1. Директор центра Юрий Гре-
бенников - большой любитель шахмат, 

неудивительно, что этому виду спорта 
здесь придают большое значение. В клу-
бе занимаются около 200 ребят. Гостями 
соревнований стали представители вой-
сковых частей территориального гарни-
зона Белгорода и добровольцы народной 
дружины «Ополчение 31».

Соревнования открыл председатель 
Белгородского городского Совета депута-
тов Вадим Радченко. 

- Шахматы - та уникальная игра, кото-
рая прошла испытание временем. Она 
очень похожа на жизнь, где окончатель-
ный результат во многом зависит от сде-
ланных шагов. А вот, к примеру, Эдгар По 
считал игру в шашки сложнее шахмат, по 
крайней мере она по происхождению точ-
но древней. И шашки и шахматы - мощ-
ный инструмент развития интеллекта в 
любом возрасте. Подобные турниры - от-
личный повод для общения, укрепления 
дружеских отношений горожан, - подчерк-
нул Вадим Витальевич. 

Всего за доски сели 49 шахматистов и 
25 шашистов. Самому старшему из участ-
ников турнира - Николаю Дмитриевичу 
Ткачёву - на момент игры исполнилось 
86 лет.

Итоги соревнований подвели в тот 
же день. Шахматный турнир среди 
женщин выиграла ведущий инженер 
Белоблводоканала Юлия Сущенко. У 
мужчин сильнейшим оказался инженер 
белгородского филиала «Ростелеком» 
 Сергей Уманец. Победителями сорев-
нований шашистов стали начальник 

службы кадрового и юридического обес-
печения Центра занятости населения 
Белгородской области Дина Старцева 
и ведущий специалист ООО «Полисин-
тез» Андрей Хворост. 

Юрий АНДРЕЕВ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Конкурс включал шесть творческих 
направлений: вокальное, танцевальное, 
инструментальное, театральное, ориги-
нальный жанр, видео и журналистика. В 
адрес организаторов поступило 135 зая-
вок от студентов из пяти высших и девяти 
средних специальных учебных заведений 
города. Поддержку в проведении конкурса 
оказали администрация Белгорода, управ-
ление молодёжной политики и управление 
культуры.

- С каждым годом количество участни-
ков растёт, «Студенческая весна» набира-
ет обороты. Это развитие и продвижение 
творчества, возможность показать свои 
достижения большому количеству людей 
и проверить, чего ты стоишь. Хочу поже-
лать всем участникам удачи - у многих из 
них впереди ещё региональный этап, а в 
перспективе и всероссийский, - пояснил 
заместитель руководителя управления 
молодёжной политики администрации го-
рода - начальник отдела по работе с мо-
лодёжью Антон Кравцов.

Многие из участников «Студенческой 
весны» занимаются творчеством не толь-
ко в качестве хобби, но и видят в этом 
профессиональное призвание, а потому 
нередко выступают на городских и об-
ластных мероприятиях. Эдуард Бирюков 
участвует в конкурсе третий раз. В этом 
году он представил на конкурс песню соб-

ственного сочинения. По словам молодого 
человека, сама композиция ещё готовится 
к выходу в свет, однако участникам фести-
валя представилась возможность заранее 
услышать финальную версию песни. 

- В прошлом и позапрошлом годах я за-
нимал второе место, но всё равно прохо-
дил на региональный этап, где, к сожале-
нию, не попадал в команду победителей. 
Думаю, что в этом году всё получится. 
Хочется, чтобы мои песни услышала не 
только Белгородская область, но и вся 
страна, - поделился он.

Представлять Белгород на област-
ном этапе будут не только студенты из 
России - среди победителей городского 
конкурса есть и иностранные граждане. 
Например, Хосуе Кассеус прошёл в ре-
гиональный этап «Студенческой весны» 
сразу в нескольких вокальных номинаци-
ях. Он также выступил перед зрителями с 
композицией Игоря Саруханова и Алек-
сея Чумакова «Моя любовь по городу». 
Свой выбор студент объяснил так:

- Я люблю такую музыку. Конечно, мне 
проще исполнять песни на французском 
языке, но я же в России живу, почему я 
должен петь на другом языке? Главное - 
это постоянно практиковаться. В подго-
товке песни мне очень помог мой руково-
дитель, благодаря ему я и занял первое 
место.

Участники конкурса продемонстриро-
вали и другие, в том числе необычные 
таланты. Например, победитель в номи-
нации «Оригинальный жанр» Богдан Ви-
хоцкий выступил с цирковым номером. 
Разъезжая на одноколёсном велосипеде в 
костюме клоуна, молодой человек жонгли-
ровал на сцене различными предметами: 
от шариков до колец и булав. 

- В нашем регионе такие выступления 
ценятся, потому что здесь мало цирковых 
клубов. В эту деятельность меня позвала 

моя подруга. Мне настолько понравилось, 
что я решил развиваться в этой сфере и 
в будущем планирую попасть в большой 
цирк, - рассказал парень.

«Студенческая весна» - проект, заро-
дившийся в 1992 году. По информации 
организаторов, в фестивале ежегодно 
участвуют 1,5 млн студентов из более 
1,2 тысячи образовательных организаций 
страны.

Никита МИГУЛИН
ФОТО РОМАНА ЮРИНА

Игры разума  ■ Профсоюзы

 ► В Белгороде 
состоялся второй турнир 
по шахматам и шашкам 
среди представителей 
профсоюзных 
организаций города. 

Молоды и уверены в себе  ■ Культура

 ► Победители городского этапа федерального конкурса 
«Студенческая весна» получили награды на сцене 
культурного центра «Октябрь».
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Во время встречи с президентом Рос-
сии Владимиром Путиным 23 января 
губернатор Белгородской области Вя-
чеслав Гладков отметил эффективность 
работы системы противовоздушной обо-
роны над регионом.

- Если раньше один из первых тостов 
всегда поднимали за ВДВ, то сейчас - за 
ПВО. Я встречался с теми парнями, кото-
рые защищают наше небо. Люди это знают 

и очень это ценят. Девчонки даже флеш-
мобы проводят в их честь - они герои. Я 
встречался со многими, и с командирами 
частей, и с рядовым составом - все кра-
савцы, все профессионально работают, - 
сказал глава Белгородской области.

Накануне праздника «Наш Белгород» 
пообщался с белгородцем Геннадием 
Казначеевым, который пять лет службы 
в армии посвятил войскам ПВО.

- Срочную службу я проходил в Группе 
советских войск в Германии в 1977 - 1979 
годах. Потом вернулся на гражданку, а 
с 1982 по 1987 год служил сверхсрочно 
в воинской части в Белгороде в составе 
61-й отдельной автомобильной учебной 
бригады войск ПВО Московского округа. 
Здесь готовили водителей тягачей, ко-
торые обслуживали войска ПВО, в том 
числе для зенитно-ракетных комплек-
сов С-300, - рассказывает Геннадий Ва-
сильевич. - Обучали у нас и водителей 
аэродромных тягачей, которые обслужи-
вали авиацию войск противовоздушной 
обороны.

По словам Казначеева, который был 
старшиной батальона обеспечения учеб-
ного процесса, а затем инструктором 
 автомобильной роты, в Белгороде прохо-
дили обучение солдаты-срочники, кото-
рых после года службы направляли сюда 
для повышения квалификации.

- За пять лет мне довелось повидать 
разных курсантов, - с улыбкой вспоми-
нает Геннадий Васильевич. - Некоторые 
даже не отличали горловину для заливки 
масла от горловины для заливки воды в 
систему охлаждения. Но после прохожде-
ния курса в белгородской учебной части 
все легко справлялись со своими обязан-
ностями.

Геннадий Казначеев подчёркивает, 
что в части ко Дню войск ПВО всегда про-
водили торжественные мероприятия: па-
радный строй, награждение отличивших-
ся военнослужащих, поощрение личного 
состава. 

- Хоть по первому военному образо-
ванию я спецминёр, но День войск ПВО - 
это очень важный для меня праздник, ко-
торый я свято чту. Значимость этого рода 
войск белгородцам объяснять не нужно. 
Я всегда говорю: нет ПВО - нет нас! Да, 
над городом порой бывает громко. Но 

я знаю - это работают ребята из ПВО. 
А что бы было, если бы не работали? - 
подчёркивает Геннадий Васильевич. - В 
преддверии праздника я хочу пожелать 
ребятам, которые служат в вой сках про-
тивовоздушной обороны, чтобы они были 
всегда вооружены и готовы к защите воз-
душного пространства, чтобы ни одна 
«птичка», как сейчас называют беспилот-
ные аппараты, не пролетела мимо. Что-
бы всегда ребята были в тепле, сыты и 
здоровы. Ну и, конечно, мирного неба нам 
всем!

P. S. Во время подготовки этой статьи 
губернатор региона Вячеслав Гладков со-
общил, что в Валуйском городском округе 
системой ПВО был сбит беспилотный ле-
тательный аппарат. Его остатки упали в 
поле. Пострадавших и повреждений нет.

Вадим КУМЕЙКО
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

«Белая кость и голубая кровь» - так 
неформально называют элиту полиции - 
следователей. Скрупулёзные, внима-
тельные, целеустремлённые. В город-
ском УМВД служат 87 профессионалов.

- По долгу службы нам много приходит-
ся общаться с людьми. Каждое уголовное 
дело - это новый человек, новая судьба, 
новая возможность помочь тем, кто попал 
в беду, - рассказал заместитель началь-
ника следственного отдела № 3 СУ УМВД 
России по Белгороду Виктор Третьяков.

Уголовные преступления разной сте-
пени тяжести совершают постоянно. В 
последнее время особенно актуальным 
стало мошенничество в сфере информа-
ционно-телекоммуникационных техноло-
гий - с использованием банковских карт и 
сети Интернет. По статистике, раскрыть 
такие преступления практически невоз-
можно, но городские следователи идут 
наперекор цифрам.

Старшему следователю отдела по 
расследованию преступлений с исполь-
зованием информационно-телекомму-
никационных технологий СУ УМВД Рос-
сии по Белгороду Елене Стоколясовой 
удалось раскрыть преступление из серии 
«Ваш родственник попал в аварию, нуж-
ны деньги». Благодаря белгородскому 
следователю фигуранты дела были най-
дены и понесли заслуженное наказание, 
а обманутые пенсионеры получили  назад 
свои деньги. 

- В момент раскрытия таких престу-
плений, конечно, испытываешь какое-то 
облегчение, гордость, потому что они 
совершаются в основном в отношении 
пожилых граждан, которые собирали де-
нежные средства почти всю свою жизнь. 
Очень приятно было возвращать им их 
деньги, - призналась Елена. 

Свой путь в профессии она начина-
ла в дежурной части, прошла многие 
этапы работы, где получила огромный 
опыт. А вот 22-летняя Анна Харчен-
ко - следователь следственного отдела 
№ 5 СУ УМВД России по Белгороду - 
только в начале карьерного пути. Она 
служит в органах всего полгода, но уже 
раскрыла пять экономических преступ-
лений. 

- Работа в следственных органах - 
это достаточно тяжёлый вид деятель-
ности, но при этом наши сотрудники 
приносят колоссальную помощь общес-
тву, - отмечает она. 

По мнению Анны, ни юный возраст, 
ни пол не могут стать препятствием для 
раскрытия сложных дел. Самое главное 
для следователя - любить своё дело и 
отдаваться ему на все 100 %.

- Эта работа подходит как девушкам, 
так и мужчинам, потому что качества, ко-
торыми должен обладать следователь, 
никак не связаны с полом человека. Это 
внимательность, усердие, усидчивость, 
дисциплинированность, - считает Анна 
Харченко.

Заместителю начальника следствен-
ного отдела № 6 СУ УМВД России по 
Белгороду Антону Першину, помимо 
всего прочего, нужно ещё и разбираться 
в устройстве автомобилей. Он занима-
ется расследованием дорожно-транс-
портных происшествий. В его арсенале 
есть набор инструментов для воссозда-
ния картины ДТП.

- Мы замеряем время движения ав-
томобиля, время движения пешехода, 
скорости движения, все фиксируем с по-
мощью фотосъёмки. Здесь важен каж-
дый сантиметр и каждая доля секунды, - 
утверждает он.

Некоторые приборы знакомы и по-
нятны, например, секундомер и рулет-
ка. Пользоваться другими надо ещё на-
учиться. Об одном из таких устройств 
рассказал следователь:

- Его датчик присоединяется к педали 
тормоза. Когда автомобиль разгоняется 
до определённой скорости, применяет-
ся экстренное торможение. Как только 
авто останавливается, на табло высве-
чиваются все параметры торможения, 
замедления и те данные, которые нам 
нужны для проведения автотехнической 
экспертизы.

Профессиональное оборудование 
помогает распутать даже самые слож-
ные преступления. Так, на протяжении 
нескольких месяцев Антон Першин до-
сконально изучал картину столкновения 
автомобиля и мотоцикла, чтобы уста-
новить виновность или невиновность 
участников дорожного движения.

- После этого столкновения оба во-
дителя были доставлены в одну и ту же 
больницу, легли в одну и ту же палату 
на соседние койки с одними и теми же 
телесными повреждениями. Версии про-
изошедшего, как вы понимаете, были 
диаметрально противоположны. Каждый 
пытался доказать, что он не виновен в 
дорожно-транспортном происшествии, - 
поделился Антон.

Но благодаря слаженной работе со-
трудников следствия виновный всегда 
находится и обязательно получает за-
служенное наказание. 

6 апреля элита полиции отмечает свой 
профессиональный праздник. В силу по-
стоянной занятости следователи про-
водят этот день, как и любой другой, на 
работе. Они признаются, что если в этот 
день им удаётся раскрыть преступление 
и восстановить социальную справедли-
вость, то для них это самым лучший по-
дарок.

Начальник Следственного управления 
УМВД России по Белгороду Александр 
Акулов в этот день обратился к личному 
составу с такими словами:

- Уважаемые ветераны и следова-
тели органов предварительного след-
ствия Министерства внутренних дел 
Российской Федерации! От всей души 
поздравляю вас с профессиональным 
праздником. Желаю вам выдержки, стой-
кости духа, грамотности, уважения и по-
нимания. Крепкого здоровья вам и вашим 
семьям, долгих лет профессиональной 
активности, удачи и реализации наме-
ченных планов. Пусть забота, внимание 
и отзывчивость близких людей всегда 
остаются с вами. И, конечно, большого 
личного счастья. С праздником, уважае-
мые коллеги!

Анастасия ИЛЬИНА
ФОТО ИЛЬИ ЛЕБЕДЕВА

Нет ПВО - нет нас  ■ День войск ПВО

 ► 9 апреля в России отмечают День войск противовоздушной 
обороны. Так уж сложилось, что за последний год этот 
праздник военных специалистов стал близок всем 
белгородцам. Территория региона ежедневно подвергается 
обстрелам со стороны Украины. И последствия этих 
обстрелов могли бы быть гораздо печальнее, если бы 
не воины сил ПВО, круглосуточно несущие боевое дежурство.

Геннадий Казначеев посвятил пять лет 
службе в войсках ПВО.

В белгородском учебном центре готовили в том числе водителей для зенитно-ракет-
ных комплексов С-300.

Преступление будет раскрыто  ■ Такая служба

 ► 6 апреля - День работников следственных органов 
Министерства внутренних дел Российской Федерации.

Антон Першин рассказал о специальном 
оборудовании, которым пользуются сле-
дователи.
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Вернувшись из командировки, Алексей 
Стопичев привёз с собой не только репор-
тажи, но и множество сюжетов для расска-
зов, которые публикует на своей странице 
в соцсети «ВКонтакте». Он рассказал «На-
шему Белгороду» о том, в каких условиях 
приходилось журналистам работать «за 
ленточкой», почему некоторые коллеги 
становятся военкорами и в чём он видит 
свою миссию.

- Алексей, расскажи, когда и при ка-
ких обстоятельствах ты оказался в 
служебной командировке в зоне СВО?

- Это было в декабре 2022 года. Я дав-
но просился «за ленточку», хотя по работе 
мне постоянно приходится бывать в насе-
лённых пунктах региона, которые обстре-
ливают с территории сопредельного госу-
дарства. Никогда не думал, что придётся 
работать по этому профилю почти дома, на 
территории Белгородской области, но так 
уж получилось. В декабре мне предложили 
отправиться в зону СВО вместе со спецна-
зом Росгвардии. Я сразу согласился, даже 
не спрашивал, куда конкретно ехать и на 
сколько. В итоге оказалось, что это Сватов-
ское направление, ЛНР. Изначально речь 
шла о трёх днях, но по факту мы пробыли 
там неделю, о чём я ни капли не жалею - 
мне удалось набрать за это время много 
интересного материала. На тот момент это 
было одно из самых горячих направлений. 
Бывало, что мы работали с войсковым 
спецназом на самом передке, и позиции 
противника можно было видеть невоору-
жённым глазом. 

- Что ты чувствуешь, когда пони-
маешь, что противник совсем рядом?

- Ничего не чувствуешь. Просто хочешь 
хорошо сделать свою работу. Поехали мы 
как-то со спецназом работать из 120-мм 
миномёта. Прибыли на место, установи-
ли миномёт. Перед этим мне объясни-
ли, что от первого выстрела до ответных 
прилётов с той стороны проходит четыре, 
максимум пять минут. За это время нужно 
отстреляться, свернуть миномёт и быстро 
уехать. А мне за пять минут надо успеть 
снять фото, видео (желательно с разных 
ракурсов), а ещё записать или запомнить, 
кто из бойцов что говорил. В эти моменты 
не думаешь о противнике, а стараешься 
всё успеть. Бегаешь, снимаешь, потом 
прыгаешь в машину. Уже позже приходит 
осознание, что ты был не на прогулке. Но 
«за ленточкой» прилететь может в любой 
момент, где бы ты ни находился. Поэтому 
ты всё время собран и готов к работе.

- В каких условиях приходилось 
жить и работать?

- Жил в расположении, вместе со спец-
назовцами. В одну из последних ночей в 
командировке пришлось ночевать в не-
отапливаемом доме, а на улице - мороз. 
Очень выручил тёплый спальный мешок. 
Когда выезжали на передок, журналистам 
выдавали камуфляж, чтобы мы не дема-
скировали подразделение и не подвер-
гали свою жизнь опасности: российские 
военкоры для украинцев - приоритетная 
цель. Как только началась специальная 
военная операция, мои товарищи из Рос-
гвардии передали мне бронежилет для 
работы в приграничных районах области 
и в командировках. Сказали, что вернуть 
могу после окончания СВО. Хороший 
броник, пятого класса, спасибо парням за 
него. Так и работаем.

- Ты был в командировках в Чечне 
в 2000-х. В чём сходство и в чём раз-
личие между двумя этими конфлик-
тами?

- В Чечне было по-другому. Сейчас 
борьба идёт фронт на фронт, как в Ве-
ликую Отечественную: окопы, артилле-
рийские дуэли, работа танков и авиации. 
В Чечне такого не было - там были банд-
формирования, которые нападали на ко-
лонны федеральных сил. Но сказать, что 
в Чечне было спокойнее, я не могу. Было 
по-другому. 

Различия, конечно, есть. Например, 
терминология другая. Во время второй 
чеченской кампании противников называ-
ли басмачами, душманами. А участники 
СВО называют врагов нациками, фаши-
стами. И это неспроста: у многих погиб-
ших или взятых в плен украинцев на фор-
ме нашивки с символикой гитлеровских 
частей - той же дивизии СС «Мёртвая 
голова». Они этого даже не стесняются. 
У ВСУ даже техника ездит с немецкими 
крестами. Нашим ребятам это добавляет 
мотивации, конечно.

Сказывается и иной технический уро-
вень ведения боевых действий. Сейчас 
на фронте активно используют дроны, 
беспилотники. Бойцы их называют птич-
ками. В Чечне такого, конечно, не было.

- Почему многие корреспонденты, 
побывав в горячих точках, подсажи-
ваются на военную журналистику? 
Не хватает адреналина в жизни? 

- Дело не только и не столько в зави-
симости от адреналина. Там, на передо-
вой, всё ярче, честнее. Всё чётко и понят-

но: вот наши, а там - враги. На передовой 
сразу ясно, что за человек перед тобой. 
Если он негодяй - это сразу видно. Если 
перед тобой настоящий герой - ты быстро 
это поймёшь.

- Многие знают тебя не только 
как журналиста, но и как писателя-
фантаста. После командировки ты 
стал писать рассказы об участниках 
СВО. Почему решил переключиться с 
фэнтези на документальную прозу?

- Я ещё после Чечни хотел написать 
несколько рассказов, но как-то не сложи-
лось. Теперь, наверное, напишу и о тех 
командировках. Мы говорили о различиях 
событий на Северном Кавказе и на Укра-
ине. Между ними прошло полтора де-
сятка лет, многое изменилось. А ребята 
участвуют те же самые. Не в буквальном 
смысле, конечно. Но я вижу те же эмоции 
во взглядах, ту же готовность выполнить 
задачу, несмотря ни на что. Просто у ре-
бят изменились имена, лица и позывные. 
А души остались прежними.

Одна моя знакомая упрекала меня: 
мол, ты столько там увидел, с такими 
людьми общался, а вместо того чтобы 
рассказать о них, пишешь сказки. Я с 
этим не совсем согласен, ведь и через 
фэнтези можно многое рассказать о се-
годняшнем дне и нынешней жизни, про-
сто иносказательно. Но мысль о том, что 
я должен написать о ребятах, о их каж-
додневном подвиге, не давала мне покоя. 
После командировки у меня осталось 
много историй, многие из которых трога-
ют до слёз. И я решил их записать. На-
чал публиковать это у себя на странице в 
соцсетях. И с удивлением обнаружил, что 
людям это интересно. Сейчас этих исто-
рий у меня уже на сборник набралось.

- Не подумывал о том, чтобы из-
дать книгу?

- Изначально об этом не думал, но 
читатели, ознакомившись с рассказами 
«ВКонтакте», просят издать печатную 
версию. Даже готовы оплатить печать ти-

ража книги в типографии. Поэтому я пока 
отнекиваюсь, но начал думать в этом на-
правлении. Возможно, будет и книга.

- В январе тебе вручили ведом-
ственную награду Росгвардии за ос-
вещение хода СВО. Расскажи об этом.

- Да тут и рассказывать особо нечего. 
Для меня самого это было неожиданно-
стью. В конце декабря пригласили, награ-
дили. Я никому об этом не рассказывал. 
Но 7 января новость появилась на сайте 
Росгвардии, и мне стали все писать и зво-
нить, чтобы поздравить. Я сначала даже 
не понял, с чем меня поздравляют, пока 
мне не прислали ссылку на новость.

- И последний вопрос. Ты ведь 
сильно рисковал, отправляясь «за 
ленточку». Тебе это зачем?

- За тем же, зачем и в Чечню ездил. Я 
считаю, что ребята, защищающие нашу 
Родину, ежедневно и ежечасно совер-
шают подвиг. Мне кажется, что в какой-
то момент наше общество повернуло 
не туда. Ещё совсем недавно в нашей 
стране ценили тех, кто готов был отдать 
жизнь за своих близких, за свою Роди-
ну, - солдат, офицеров. А потом кого ста-
ли прославлять? Клоунов, скоморохов, 
бандитов. Тех, кто предаст при первом 
удобном случае. С началом СВО всё так 
и получилось. Я не президент, не верши-
тель судеб, я маленький человек. Но то, 
что зависит от меня, я пытаюсь сделать. 
Чтобы мы снова начали ценить тех, кто 
этого достоин. Чтобы снова вернулись на 
тот путь, с которого свернули в 1990-х. 
Чтобы в России вновь стали уважать не 
только военных, но и людей труда - шах-
тёров, хлеборобов. Вот кого надо ценить! 
Вот кого мы должны знать в лицо, а не 
тех, кто в феврале 2022 года свалил за 
бугор. Я очень рад, что наше общество 
начало очищаться. Для этого я и отправ-
ляюсь в такие командировки. А кто по-
едет, если не я?

Вадим КУМЕЙКО
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АЛЕКСЕЯ СТОПИЧЕВА

«Кто, если не я?»Алексей 
Стопичев:

 ► Корреспондента газеты «Белгородские известия» 
Алексея Стопичева хорошо знают полицейские, следователи 
и представители других силовых ведомств. Профиль 
Алексея - криминальная журналистика. В конце 2022 года 
Алексей Александрович вместе со спецназом управления 
Росгвардии по Белгородской области отправился 
в служебную командировку в зону проведения СВО. 
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Саня Ермолаев тоскливо посмотрел 
на шумную компанию и вышел во двор 
покурить. Он уже несколько дней был в 
отпуске, и надо ж такому случиться - од-
ноклассница Ленка позвала его на свой 
день рождения. Ленка Сане нравилась 
всегда: красивая, задорная, с чëрным 
разлётом бровей и горделиво вздёрну-
тым носиком. Всего пару дней назад, ког-
да он пришёл в супермаркет, увидела его 
и ухватила за рукав:

- Санечка! Вернулся! Тётя Оля говори-
ла, что ты на СВО был?

Саня растерялся немного, кивнул не-
ловко и утонул в искрящихся ленкиных 
глазах.

- Так, Саша, у меня день рождения по-
слезавтра! Я тебя жду! И не спорь, отказ 
не принимается, - одноклассница реши-
тельно тряхнула головой и чмокнула от-
пускника в щёку. И он припёрся на этот 
день рождения…

Ермолаев решительно отбросил оку-
рок и посмотрел на дорогу, подумывая, 
а не уйти ли отсюда к чёртовой матери, 
чтобы не выслушивать очередные шутки. 
Но потом вздохнул и поплёлся обратно

Вообще к мирной жизни Сашка при-
выкал тяжело. Уже почти неделю дома, 
но без бронежилета и автомата неуютно 
было ходить, засыпать. А привычка при-
гибаться будто намертво въелась в его 
анатомию. Ермолаев и так не был атле-
том, но сейчас, вечно ссутуленный да в 
гражданской одежде, которая стал ему 
велика за шесть месяцев СВО, и вовсе 
ничем не напоминал гордого вояку. Дру-
гое дело остальные отдыхающие. Осо-
бенно этот, прищуренный. Он Сашке не 
понравился сразу. Щеголеватый, с уве-
ренными движениями - явно был давно 
знаком с остальными и считался у них 
кем-то вроде лидера. Даже Ленку по-
здравлял не так, как остальные. Пришёл 
на днюху последним. Цапнул виновницу 
торжества по-хозяйски, крепко поцело-
вал в губы, отчего одноклассница рас-
краснелась вся, и только потом подошёл 
знакомиться.

- Дмитрий, - протянул он Ермолаеву 
ладонь и глянул с прищуром, будто це-
лился.

- С-саня, - Ермолаев неловко поздоро-
вался.

Под Харьковом его контузило, потому 
появилось лёгкое заикание. Но, несмо-
тря на уговоры взводного, Саня не за-
хотел ехать в госпиталь - чтобы пацанов 
не оставлять. Да и «Урал» свой бросать 
на другого водителя… В общем, Сашка 
остался служить. Однополчане беззлоб-
но подтрунивали над бойцом, что остал-
ся не только Сашка, но и его заикание, 
потому на двоих и паёк положен двойной. 
Впрочем, заикание появлялось только в 
спокойной обстановке. А под обстрелами 
или когда на колонну нападали, заикание 
улетучивалось вмиг, будто и не было его.

Прищуренный хмыкнул, и спросил:
- Говорят, на фронте был? Кем?
- В-водитель, - занервничал Ермолаев.
- Во-о-о-одитель? - растягивая наро-

чито удивлённо это слово, Дмитрий по-
косился на остальную компанию. - Ну, 
понятно. Доблестная служба тыла! Пор-
тянки, небось, подвозил?

- Н-нету портянок сейчас, - попытался 
улыбнуться Ермолаев, но его уже не слу-
шали. 

Кто-то из компании захохотал издева-
тельски:

- Пацаны, расходимся! Кина не будет - 
электричество кончилось!

Ленка виновато глянула на Саню и 
принялась суетиться вокруг гостей. Сала-
ты, мандарины. Ну и выпивка, естествен-
но. Ермолаева пригласили играть в «кро-
кодила» - игру, где лепят на лоб бумажки 
с разными словами и надо узнавать, что 
там написано. Но Сашка покачал голо-
вой, сел в уголок и молча смотрел, как ве-
селится шумная компания. И мучительно 
размышлял над тем, что же ему расска-
зать, чтобы не смотрели так пренебрежи-
тельно. А оказалось, что и рассказать не о 
чем. Ну, не объяснять же им, как он попал 
под артобстрел и мчал на своём «Урале» 
с полным кузовом боеприпасов. Как тряс-
ло машину по промёрзлому кочковатому 
полю, а он зажал зубами крестик и мо-
лился, молился, чтобы не прилетело в ку-
зов, потому как тогда от Ермолаева даже 
пыли бы не осталось. Скажут: испугался 
непонятно чего. Можно, конечно, про эти 
обстрелы рассказывать. Что каждый день 
прилетало. Что по звуку научились уже 
определять, что летит и в какую сторону. 
Когда прятаться, вжимаясь в любую удоб-
ную щель и читая молитву, а когда можно 
просто пригнуться и продолжить своими 
делами заниматься. Но, скажут, на то и 
фронт, чтобы так.

Или про нападение на колонну расска-
зать? Так там Саня тоже мало что увидел. 
Грохот, взрывы, а потом горящий БТР и 
выстрелы из лесопосадки, куда Ермола-
ев стрелял из своего автомата вместе со 
всеми. И привкус гари во рту, когда та-
щили из сгоревших бронетранспортёра и 
второго «Урала» раненых пацанов. Обо-
шлось, слава Богу, трёхсотыми. Не то, 
что под Сватовским обстрелом, когда до-
ставали из разбитой колонны трупы. За-
дыхаясь в гари. Отплёвывая её. И запах 
гари этой преследовал Сашку неделю. А 
руки будто чувствовали ткань камуфляжа 
последнего вытащенного - молодого Ви-
тальки, всего полгода оттарабанившего 
по контракту…

Сашка после этого случая привозил 
120-миллиметровые мины спецназов-
цам, которых на их направлении все на-
зывали пиратами. Называли так за отча-
янную храбрость и дерзкие вылазки. За 
удачливые рейды по тылам врага. А ещё 
за то, что после каждого выполненного 
задания пацаны возвращались назад с 
чёрным знаменем, где трепетали на вет-
ру череп и кости.

Ермолаев робел перед их команди-
ром, кавалером ордена Мужества, и по-
тому подошёл тогда к Маге - весёлому, 

говорливому дагестанцу и спросил не-
ловко:

- А м-можно мне к вам?
- Зачем к нам? - удивился Мага, по-

смотрел пристально на водителя и понял 
что-то. И заговорил с кавказским акцен-
том, горячась: - Саня, а кто нам снаряды, 
патроны возить будет? Ты же от Бога 
водитель! Мы видели, как ты по полю от 
арты уходил! Никто из нас так не смог бы! 
Да я больше скажу, бросили бы машину к 
такой-то матери! А ты снаряды вывез! Ты 
что, брат? Ты герой! Куда мы без тебя?

Мага похлопал Сашку по плечу и ска-
зал доверительно:

- У нас же каждый своё дело делает, 
брат. Нам без тебя даже из миномёта не 
выстрелить. Не привезёшь мины - это 
просто труба! И зачем мы нужны будем?

И тогда Сашке действительно каза-
лось, что он делает нужное дело. А сей-
час…

Через пару часов Ленка предложила 
прогуляться на площадь. Поддатые гости 
радостно согласились. Сашка тоже вос-
принял это с облегчением. Уже и Ленка 
подтрунивала над ним и называла фрон-
товиком с какой-то иронией. Ермолаев 
шёл чуть в стороне, ещё больше стесня-
ясь своей сутулости, заикания и не по раз-
меру одежды. А возле площади компания 
встретила офицера. СОБР. «Капитан», - 
машинально отметил Сашка. В парадном 
мундире, с наградной планкой. Видать, 
с мероприятия какого-то возвращался. А 
капитан этот поздоровался с компанией, 
и оказалось, что он их старый знакомый.

- Ого, - пропищала Оля, подружка Лен-
ки, аккуратно трогая пальчиком блестя-
щую планку на груди офицера. - А это за 
что?

- За работу, - еле улыбнулся собро-
вец. Было видно, что ему не очень нра-
вится компания, но уйти не позволяет 
воспитание.

- А у нас тоже фронтовик есть, - хо-
хотнул прищуренный Дмитрий и мотнул 
головой в сторону Ермолаева.

Собровец с интересом посмотрел на 
Сашку и протянул руку:

- Виталий!
- С-саня, - Ермолаеву теперь так стыд-

но стало за заикание, что он мучительно 
покраснел.

- Контузия, брат? - Виталий понятливо 
посмотрел на Саню, и тот кивнул. - Где 
был, брат? Я на Херсонском направле-
нии три месяца.

- На Х-харьковском. И под С-сватово.
Капитан держал сашкину ладонь, и 

Ермолаев не знал куда деваться под 
взглядами компании.

- Он водитель, Виталь, - немного заис-
кивающе проговорил прищуренный.

- Ого, - протянул собровец. - Вы ж там 
всегда под прицелом. Хлебнул, брат?

- П-по-всякому, - неловко пожал пле-
чом Сашка.

- Ты вот что, - засуетился собровец, - 
У меня врач хороший знакомый, в нашем 
госпитале. Я договорюсь, номер свой 
дай, брат. Ты с контузией не затягивай. 
Ещё есть ранения?

- Осколочное. В Изюме з-зацепило, - 
Сашка вновь покраснел.

- Диктуй номер, - решительно прогово-
рил капитан. - Поможем!

Притихшая компания смотрела, как 
пацаны обменялись номерами, как со-
бровец на прощание обнял незнакомого 
ему Сашку и упруго пошёл дальше. И 
только тогда прищуренный проговорил 
насмешливо:

- А водитель наш, глянь, в герои про-
лезть пытается! За подвоз портянок!

И засмеялся, но как-то натужно. А со-
бровец услышал. Развернулся резко, по-
дошёл к компании. Прищуренный даже 
голову втянул в плечи.

- Ты, тля, про героев поговорить хо-
чешь? - капитан цедил сквозь стиснутые 
зубы, - Ты был ТАМ? Хоть под один об-
стрел попал? Расскажи, почему в армию 
не взяли? Давай! Или мне по-соседски 
рассказать, как ты в штаны себе прудил, 
чтобы с энурезом откосить?

Кто-то из девочек хихикнул, но боль-
ше испуганно и растерянно, чем весело. 
А прищуренный проговорил вдруг зло:

- А что я там забыл? Чтобы тоже кон-
туженным потом ходить?

- Ну да, тебе там делать нечего. Ты 
там уже не понарошку, а по-настоящему 
обделаешься, - капитан сплюнул зло и 
повернулся к Сашке. - Брат, что ты забыл 
с ними? Пойдём, я как раз в кафе соби-
рался. Посидим, потрындим спокойно!

Компания неловко смотрела вслед 
уходящим. Будто с ними ушло что-то 
ещё. В настроении. В жизни. Прищурен-
ный проговорил развязно, разрывая ти-
шину:

- Ленок, пойдём назад, что ли? По-
сидим нормально, без этих, - и кивнул в 
сторону уходивших.

- А без ЭТИХ, - Ленка особо выделила 
это слово, - не будет нормально, Дима. 
Вообще не будет…

Водитель Ермолаев даже не знал о 
развернувшихся за его спиной страстях. 
Он просто и легко шёл рядом с братом, 
и мечтал поскорее оказаться со своими 
пацанами…

ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АЛЕКСЕЯ СТОПИЧЕВА

Ещё больше 
рассказов - 
на странице 

Алексея Стопичева 
в соцсети 

«ВКонтакте»:

Водитель
 ► Предлагаем вашему вниманию один из рассказов, 

который Алексей Стопичев написал после командировки 
в зону СВО. По словам автора, все произведения основаны 
на реальных событиях.
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Проблема жилищно-коммунального 
хозяйства не сходит с уст давно и по-
стоянно. Оно и понятно. Каждый из нас 
сталкивается с этой проблемой чуть 
ли не ежедневно и ежечасно. И в со-
ветские и в постсоветские времена эта 
проблема не снималась с повестки дня, 
хотя  решалась она, как говорится, «ни 
шатко ни валко» или «по остаточному 
принципу».

Я не посторонний наблюдатель в 
ЖКХ, а человек с активной жизненной 
позицией. Более 9 лет возглавлял ТОС 
«Народный», завоёвывал гранты, был 
занесён на городскую Доску почёта, на-
граждён грамотами мэра города и адми-
нистрации. Уже более двадцати лет и по 
сей день я председатель совета дома № 
57 на Белгородском проспекте. 

Считаю, что советам домовых тер-
риторий необходимо уделять особое 
внимание. Не умаляя работу ТОСов, 
это всё-таки первичная организация 
общест венного само управления. На-
пример, в соседнем восьмиподъездном 
доме на ул. Князя Трубецкого, 68 про-
шёл капитальный ремонт. Контроля не 
было ни со стороны УКСа города, ни 
со стороны управляющей компании, а 
совета дома, по сути, нет, как резуль-
тат - некачественный ремонт. Трубы 
холодного водоснабжения заменены, 
горячего - нет. Отдельные подъезды 
сбросились по 5000 рублей и заменили, 
остальные остались как были. Электро-
проводку не поменяли. Оплата за горя-
чее водоснабжение (отопление) в связи 
с ремонтом увеличилось в полтора раза 

(установили импортную систему). Кому 
нужен такой капитальный ремонт?

Я думаю, наступило время решать ком-
мунальные вопросы на другом уровне. У 
нас в области энергичный губернатор, я 
думаю, он бы поддержал эту инициативу. 
Я полагаю, что в городе и потом в обла-
сти следует создать специальную комис-
сию или штаб, который бы координировал 
и контролировал работу коммунальных 
служб, из руководителей, не один год про-
работавших в этой сфере. Это, например, 
Г.Г. Голиков - бывший мэр Белгорода и 
депутат Государственной Думы, Л.П. Ки-
реева - опытнейший коммунальщик, ныне 
первый зампредседателя Белгородской 
областной Думы, А.В. Чумаков - пенсио-
нер, возглавлявший коммунальную служ-
бу города, В.В. Гладких из управляющей 
компании «Жилищный фонд», Л.И. Рыж-
кова из РЭУ-9. Это руководители, кото-
рые успешно решают коммунальные про-
блемы на сегодняшнем уровне. 

Но надо смотреть в завтра и, я думаю, 
прежде всего надо обратить особое вни-
мание на работу ТОСов, советов домов, 
поднять роль и ответственность управ. 
Не мешало бы рассмотреть и вопросы 
мотивации активистов в коммунальном 
хозяйстве города и области, на перспек-
тиву рассмотреть вопрос раздельного 
сбора мусора, переработки отходов, вы-
свобождения ценных плодородных пло-
щадей в области.

Николай Петрович ШЕВЕЛЁВ, 
ветеран труда,  

председатель совета дома

«Мне хотелось бы защищать Родину 
в зоне СВО. Добровольцем меня не взя-
ли, так как я не служил в армии. А недав-
но пришла повестка на срочную службу. 
Могу я нести её в зоне СВО?», - спраши-
вает белгородец Валерий Нефёдов.

Отвечает начальник пункта отбора по 
контракту города Белгорода Александр 
Леваднев:

- Срочную службу в зоне СВО вы не-
сти не можете, но можете заменить её во-
енной службой по контракту. Вместо года 
срочной - два и более лет службы по кон-
тракту. Для этого надо соответствовать 
следующим требованиям:

- возраст - от 18 до 50 лет;
- образование - оконченное среднее, 

профессиональное или высшее;
- здоровье - годен к военной службе 

(А), (Б);
- отсутствие неснятой или непогашен-

ной судимости, отбытия наказания в виде 
лишения свободы, привлечения за упо-
требление наркотических и психотропных 
веществ без назначения врача.

Условия службы по контракту такие:
- Денежное довольствие (оклад де-

нежного содержания, ежемесячные и 
иные дополнительные выплаты) - от 
32000 рублей в месяц на территории Рос-
сийской Федерации;

- Во время выполнения специальных 
задач за пределами Российской Федера-

ции денежное довольствие - от 120000 
рублей; а также льготное исчисление 
продолжительности военной службы 1 
день приравнен к 3 дням;

- В соответствии с Указом Прези-
дента Российской Федерации № 787 
от 02.11.2022 г. единовременная денеж-
ная выплата в размере 195 000 рублей 
при заключении контракта от 1 года и 
более;

- В соответствии с указаниями губер-
натора Белгородской области в целях 
оказания дополнительной меры под-
держки граждан, заключивших контракт 
для участия в специальной военной опе-
рации, выплачивается единовременная 
денежная выплата 100 000 рублей;

- Жилищное обеспечение (гаранти-
рованное приобретение жилья в соб-
ственность через 5 лет); 

- Образование (внеконкурсное посту-
пление в вузы, бесплатное обучение на 
подготовительных курсах);

- Медицинское, вещевое и продо-
вольственное обеспечение, обязатель-
ное страхование жизни и здоровья;

- Достойная пенсия через 20 лет вы-
слуги.

По всем вопросам и порядку посту-
пления на военную службу по контракту 
можно обращаться по адресу: г. Бел-
город, ул. Преображенская, д. 192, тел 
8-(4722) 32-88-53.

Обычно эти кровососущие начинают 
появляться в середине апреля, но в этом 
году сроки сместились из-за ранней вес-
ны. Сейчас они особенно опасны, поэто-
му Роспотребнадзор напоминает: чтобы 
не стать жертвой клеща, нужно исполь-
зовать акарицидные препараты, а также 
одеваться так, чтобы лишить паразита 
возможности добраться до незащищён-
ных участков кожи. Санитарные врачи 
очень не советуют заносить домой све-
жесорванные травы, ветки, верхнюю 
одежду и другие предметы - на них могут 
оказаться клещи.

При укусе категорически запреще-
но снимать клеща самостоятельно, это 
может привести к его раздавливанию 
и резкому увеличению вероятности за-
ражения инфекционными болезнями. 
Необходимо немедленно обратиться 
в медицинскую организацию для уда-
ления клеща. После этого в течение 14 
дней 2 раза в день следует измерять 
температуру, наблюдать за состоянием 

здоровья и в случае его ухудшения обя-
зательно обратиться к врачу.

ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Статьёй 302 Трудового кодекса РФ за-
креплены гарантии и компенсации лицам, 
работающим вахтовым методом. К ним 
отнесены: надбавка за вахтовый метод 
работы, районный коэффициент и про-
центные надбавки к заработной плате, до-
полнительный оплачиваемый отпуск и др. 

Федеральным законом от 19.12.2022 
№ 545-ФЗ в ст. 302 Трудового кодекса РФ 
внесены изменения, согласно которым 
закреплена обязанность работодателей 
оплачивать проезд вахтовиков до места 
работы и обратно.

Начиная с 01.03.2023 доставка вахто-
виков от места нахождения работодате-
ля или пункта сбора до места выполне-

ния работы и обратно осуществляется за 
счёт средств работодателя.

Работодатель может компенсировать 
работнику, работающему вахтовым ме-
тодом, расходы на оплату стоимости его 
проезда от места жительства до места 
нахождения работодателя или пункта 
сбора. Размер и порядок компенсации 
устанавливаются коллективным дого-
вором, локальным нормативным актом, 
принимаемым с учётом мнения выборно-
го органа. 

Оксана КОНОПЛЯНКО,  
старший помощник  

прокурора г. Белгорода 
ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Есть такая служба  ■ Вопрос - ответ

 ► 1 апреля в России стартовала весенняя призывная 
кампания. Военнослужащие по призыву направляться 
для участия в специальной военной операции не будут. 
Но что делать, если призывник сам хочет служить 
именно там? 

Коммуналка 
сегодня и завтра

 ■ Читатель - наш автор

 ► Вопросы, связанные с ЖКХ, кажутся вечными 
и бесконечными, но наш читатель имеет большой 
опыт в этой области и решил поделиться с нами своими 
соображениями и предложениями. 

 ■ Роспотребнадзор предупреждает

Клещи проснулись
 ► В Белгороде и Белгородском районе 

зафиксированы первые случаи обнаружения клещей.

Вахтовый метод  ■ Прокуратура разъясняет

 ► Это особая форма осуществления трудового процесса вне 
места постоянного проживания работников, когда не может 
быть обеспечено ежедневное их возвращение к месту 
постоянного проживания.
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По проторённой дорожке
Житель областного центра обратился в 

полицию с заявлением: на него напал его 
новый знакомый и забрал мобильник. В 
ходе оперативно-розыскных мероприятий 
подозреваемого задержали. Выяснилось, 
что накануне заявитель отдыхал с нападав-
шим, 39-летним жителем Шебекино, в одном 
из питейных заведений областного центра. 
Новый знакомый попросил у потерпевше-
го телефон. Уже после застолья, на улице, 
белгородец потребовал вернуть мобиль-
ник, на что получил отказ и удар кулаком в 
лицо. Впоследствии фигурант оставил теле-
фон стоимостью около 6 тыс. рублей себе. 
Сейчас он изъят и возвращён владельцу. 
Следственным управлением УМВД России 
по городу Белгороду возбуждено уголовное 
дело по статье «Грабёж, совершённый с 
применением насилия». Санкции - до семи 
лет лишения свободы. В ходе проверок по 
базам данных было установлено, что задер-
жанный 14 марта освободился из мест ли-
шения свободы, где отбывал наказания за 
аналогичное преступление. 

С интимом 
будьте осторожнее

19-летний студент-иностранец стал 
жертвой вымогательства, отправив подруге 
по переписке интимное видео. Парень обра-
тился в полицию, когда в одном из мессен-
джеров у него стали требовать деньги. Мо-
лодой человек рассказал, что познакомился 
в сети Интернет с девушкой. В процессе 
переписки по инициативе дамы они обме-
нялись с ней в месседжере видео интимно-
го содержания. Вскоре подруга выдвинула 
студенту финансовые требования, угрожая 
в противном случае распространить запись. 
Опасаясь, что видео попадёт в сеть и его 
увидят знакомые, молодой человек пере-
числил на предоставленный счёт 10 тыс. 
рублей и обратился в полицию. Возбуждено 
уголовное дело. 

Все возрасты покорны
В полицию поступило сообщение от со-

трудников медицинского учреждения. К ним с 
колото-резаными ранами в области лопатки 
обратилась пожилая женщина. Она сказала, 
что на неё напал поклонник. В ходе проверки 
информация подтвердилась. Подозревае-
мого, 63-летнего белгородца, задержали. 
Выяснилось, что потерпевшая работает в 
одной из уличных точек быстрого питания, 
а подозреваемый, охранник организации, 
расположенной неподалеку, часто заходил 
к ней. Во время очередной встречи он при-
знался в своих чувствах, но получил отказ. 
Не справившись с эмоциями, злоумышлен-
ник подкараулил женщину возле работы и 
нанёс ей несколько ударов ножом. Теперь 
он стал фигурантом уголовного дела. 

Огонь в любовном 
треугольнике

На днях в одном из садовых товариществ 
на территории Белгородского района слу-
чился пожар. Огонь полностью уничтожил 
дачный дом вместе с имуществом. Выясни-
лось, что причиной возгорания стал поджог. 
Во время оперативно-розыскных мероприя-
тий полицейские установили личность подо-
зреваемого. По предварительным данным, 
за несколько месяцев до происшествия 
мужчина ушёл от жены к её подруге. Они 
вместе жили в дачном доме женщины. Спу-
стя некоторое время неверный муж решил 
вернуться в семью, однако подруга стала 
препятствовать. Мужчина нашёл необычный 
способ выйти из любовного треугольника. 
Приехав на дачу женщины, он разбил окно 
дома, поджёг полотенце, бросил внутрь и 
скрылся. Сумма ущерба, причинённого вла-
делице, устанавливается. В отношении по-
дозреваемого возбуждено уголовное дело. 
Санкции статьи «Умышленное уничтожение 
или повреждение имущества, совершённое 
путём поджога» предусматривают до пяти 
лет лишения свободы.

 ■ Криминальная хроника

В областном центре росгвардейцы задержали подозре-
ваемого в совершении кражи и гражданина, находившегося 
в оперативном розыске за совершение кражи.

На пульт централизованного наблюдения вневедом-
ственной охраны поступил сигнал «Тревога» из магазина 
на улице Щорса. Прибывшему на место происшествия на-
ряду группы задержания сотрудники магазина рассказали, 
что мужчина, находясь в торговом зале, украл несколько 
сковород общей стоимостью около трёх тысяч рублей. По-
хищенные товары он попытался пронести мимо термина-
лов оплаты, все действия мужчины были зафиксированы 
камерами видеонаблюдения. Росгвардейцы задержали 
мужчину с поличным. Оказалось, ранее он уже был судим 
за аналогичное преступление. 

Злоумышленника передали сотрудникам полиции для 
дальнейшего разбирательства. По факту кражи было воз-
буждено уголовное дело.

Ещё один тревожный вызов сотрудникам вневедом-
ственной охраны поступил из кафе, расположенного на 
проспекте Богдана Хмельницкого. Один из посетителей, из-

рядно выпив, вёл себя неприемлемо, нарушая обществен-
ный порядок. На замечания и просьбы работников покинуть 
заведение мужчина не реагировал. Прибывшие на место 
росгвардейцы задержали его. Во время проверки докумен-
тов через информационную базу данных выяснилось, что 
этот гражданин находится в оперативном розыске за совер-
шение кражи. 

А не так давно наряд группы задержания во время патру-
лирования улицы Весёлой в Белгороде заметил подозри-
тельного мужчину. Полицейские остановили прохожего для 
проверки документов. Во время беседы с ними молодой 
человек запаниковал и признался, что у него есть запре-
щённые наркотические вещества. На место происшествия 
прибыла следственно-оперативная группа. В ходе личного 
досмотра у задержанного было обнаружено и изъято 19 по-
лимерных свёртков с веществом неизвестного происхожде-
ния, которые он приготовил для дальнейшего сбыта. Позже 
экспертиза показала, что изъятое вещество - мефедрон об-
щей массой 8,25 грамма.

 ► Росгвардейцы поддержали донорскую 
акцию «Белгород. Свои всегда рядом!».

Акция прошла в передвижной станции переливания 
крови, которая разместилась на территории Центра моло-
дёжных инициатив. Вместе с росгвардейцами в ней приня-
ли участие более 100 добровольцев - волонтёры-медики, 
сотрудники министерства по делам молодёжи области, 
Белгородского юридического института МВД России име-
ни И.Д. Путилина и представители студенческих отрядов 
Белгородской области. За день удалось собрать около 50 
литров крови.

К акции присоединился и заместитель начальника 
управления Росгвардии по Белгородской области полков-
ник полиции Алексей Арбузов. Он отметил, что для многих 
росгвардейцев участие в благотворительных донорских ак-
циях давно стало привычным. 

- Мы далеко не в первый раз принимаем участие в по-
добных мероприятиях и понимаем ценность донорской кро-
ви. Каждый из нас сегодня принёс пользу обществу, помог 
кому-то в выздоровлении или, может, даже спас чью-то 
жизнь, - подчеркнул офицер. 

Участники акции ознакомились с презентацией на тему 
«Донорство костного мозга и гемопоэтических стволовых 

клеток». В завершение мероприятия все доноры получили 
сувенирную продукцию от Национального фонда развития 
здравоохранения. 

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УПРАВЛЕНИЯ РОСГВАРДИИ

Ради спасения человека  ■ Великодушие

 ► Белгородцы приняли участие 
в профилактическом месячнике 
«Внимание - переезд!», который 
проводится с 10 марта по 10 апреля 
на сети дорог ОАО «РЖД».

Железнодорожники вместе с сотрудниками ГИБДД про-
вели занятие по безопасности на железнодорожном пере-
езде на 3 км станции Белгород с начинающими водите-
лями. Его цель - предупреждение дорожно-транспортных 
происшествий в местах пересечения железных и автомо-
бильных дорог.

Организаторы рассказали участникам занятия о тяжё-
лых последствиях, к которым приводит столкновение авто-
мобиля с поездом, раздали памятки.

Дежурный по переезду продемонстрировала работу 
оборудования и заградительных устройств. Преподавате-
ли Белгородского подразделения Юго-Восточного учебного 

центра профессиональных квалификаций провели викто-
рину на знание Правил дорожного движения. А сотрудники 
ГИБДД напомнили об ответственности за нарушение ПДД 
на переездах и о том, как должен действовать водитель в 
нештатной ситуации. Кроме этого работники Юго-Восточ-
ной дирекции здравоохранения провели тренинг по оказа-
нию первой медицинской помощи. 

В границах Белгородской области - 123 железнодорож-
ных переезда ЮВЖД. В 2022 году столкновений автотран-
спорта с подвижным составом не произошло, но с нача-
ла этого года зафиксировано три дорожно-транспортных 
происшествия на переездах в Ракитянском, Краснояруж-
ском и Старооскольском районах. В них пострадали три че-
ловека, в том числе ребёнок, который впоследствии скон-
чался. По предварительным данным, все ДТП произошли 
по вине водителей автотранспорта, пытавшихся пересечь 
пути при запрещающих сигналах световой и звуковой сиг-
нализации.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ ЮВЖД

По сигналу тревоги  ■ Росгвардия на страже

Урок для начинающих  ■ Безопасность

 ► Сотрудники вневедомственной охраны управления Росгвардии, помимо работы 
на контролируемых объектах, нередко первыми оказываются на месте происшествия.
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Чехословацкий батальон 
хочет сражаться

Ещё летом 1941 года правительство 
Советского Союза решило сформировать 
национальные воинские части из граж-
дан Польши и Чехословакии. Эти страны 
были оккупированы гитлеровской Герма-
нией и её союзниками, а их правитель-
ства находились в эмиграции - в Лондоне. 
Немало граждан этих государств, спаса-
ясь от нацистского террора, бежало в 
СССР. К середине декабря 1941 года был 
разработан договор о создании чехосло-
вацких воинских частей. Центром фор-
мирования батальона из граждан Чехо-
словакии стал город Бузулук Чкаловской 
(ныне Оренбургской) области. 15 января 
1942 года объявили о наборе доброволь-
цев. Советский Союз предоставил эми-
грантскому правительству Чехословакии 
беспроцентный заём в размере 5 000 000 
рублей для финансирования расходов, 
связанных с созданием воинской части на 
советской территории. Первым команди-
ром Чехословацкого батальона стал под-
полковник (впоследствии генерал армии) 
Людвик Свобода. 

К июлю 1942 года формирование под-
разделения завершили. Правительство 
Чехословакии в эмиграции не верило в 
победу СССР и ориентировалось на за-
падных союзников. По мнению бывших 
руководителей Чехословацкой Респуб-
лики, формируемая в Советском Со-
юзе воинская часть не должна была уча-
ствовать в боевых действиях до тех пор, 
пока они не будут вестись на территории 
Чехословакии. Однако личный состав 
батальона не желал оставаться в тылу. 
В обход представителей эмигрантского 
правительства Чехословакии подполков-
ник Свобода уже 28 августа 1942 года об-
ратился с письмом к Иосифу Сталину с 
просьбой направить батальон на фронт. 

Прошение чехословацких доброволь-
цев было удовлетворено. Осенью 1942 

года подразделение получило боевое 
оружие. 28 октября 1942 года личный со-
став батальона принял присягу. 2 декабря 
1942 года в районе Бузулука прошли за-
ключительные учения с боевыми стрель-
бами. 27 января 1943 года батальону в 
торжественной обстановке было вручено 
боевое знамя с историческим девизом 
«Pravda vítězí» - «Правда побеждает», 
восходящим к эпохе Гуситских войн. А 31 
января 1943 года 1-й Чехословацкий от-
дельный пехотный батальон отправился 
из Бузулука на Воронежский фронт.

От Острогожска 
до Белгорода

18 февраля 1-й Чехословацкий от-
дельный пехотный батальон прибыл в 
город Острогожск. Союзников встретил 
командующий Воронежским фронтом 
генерал-полковник Филипп Голиков. 
Он предложил направить батальон на 
менее опасный участок, где действова-
ли венгерские части. Однако полковник 
Свобода возразил:

- Нашим главным врагом являются 
нацисты, гитлеровцы. Прошу направить 
батальон против них!

Филипп Иванович с одобрением от-
нёсся к просьбе и удовлетворил её. При-
мечательно, что сам Голиков утверждал, 
что данный разговор происходил в Бел-
городе. 

Людвик Свобода вспоминал: «19 фев-
раля 1943 года 1-й Чехословацкий от-
дельный батальон прибыл на станцию 
Валуйки. Выгрузившись из эшелона, он 
сразу же начал готовиться к маршу. 
Было 16 градусов мороза. В 20.00 сле-
дующего дня, уже в темноте, поход-
ные колонны батальона начали свой 
350-километровый переход по степи. 
Сначала у наших воинов было ощуще-
ние потерянности - так действовала 
на них необозримая, покрытая снегом 
степь. На рассвете останавливались 

на привал, роты и взводы размещались 
в уцелевших зданиях сёл и деревень. Но 
как следует отдохнуть не удавалось. 
Подготовка к очередному маршу, при-
готовление пищи, уход за оружием за-
нимали много времени. День проходил 
быстро, а с наступлением темноты 
батальон продолжал марш. Командиры 
спали меньше, чем подчинённые; они 
обходили подразделения, докладывали 
об их состоянии, получали приказы и 
распоряжения, изучали карты». 

Маршрут пролегал через сёла Оль-
ховатка, Волоховка, город Волчанск. Не 
обошлось и без курьёзов. Так, в своих 
воспоминаниях Людвик Свобода ут-
верждал: «…наш путь проходил через 
легендарный Муром - родину богатыря 
Ильи Муромца. Если судить по карте, 
мы уже достигли его окраины, но горо-
да не увидели: Муром лежал в руинах». 
В действительности подразделение про-
ходило мимо села Муром Шебекинского 
района Курской области (ныне Шебекин-
ского городского округа Белгородской 
области), не имеющего никакого отно-
шения ни к одноимённому городу, ни к 
знаменитому персонажу древнерусских 
былин. Мимо села Муром Чехословац-
кий батальон отправился в Бессоновку, 
а затем в Белгород.

По воспоминаниям бывшего команди-
ра 2-го Белгородского партизанского от-
ряда (позднее - председателя исполкома 
городского Совета Белгорода) Романа 
Голосовского, в Белгород чехословац-
кая часть прибыла в конце февраля 1943 
года. Первая встреча командования ба-
тальона с белгородскими властями со-
стоялась в горкоме ВКП(б). «В кабинете 
секретаря сидели четверо военных. 
Секретарь горкома познакомил меня с 
ними, - вспоминал Роман Ананьевич. - 
Первый из них был полковник Чехо-
словацкой армии тов. Свобода, второй 
был начальник штаба батальона, тре-
тий - адъютант полковника Свободы 
и четвёртый - офицер Советской ар-
мии в чине подполковника. Завязалась 
оживлённая беседа. Полковник тов. 
Свобода говорил тихо, спокойно, всё 
время улыбался. На ломаном русском 
языке остроумно шутил, и все присут-

ствующие хохотали. Беседовали более 
часа. Мы спрашивали его о настроении 
солдат-чехов, которые расположились 
на окраине Белгорода. Он ответил: на-
строение солдат очень хорошее, бо-
дрое, стремятся скорее вступить в 
бой с врагом - фашистскими захватчи-
ками. Были уверены в скором будущем 
сражаться на чешской территории». 

Секретарь горкома партии Алексан-
дров попросил Голосовского подобрать 
на ночь штаб-квартиру для полковника 
Свободы. Выбор остановили на доме 
районного домоуправа Марии Креус, 
проживавшей на улице Чичерина (ныне 
Свято-Троицкий бульвар): «Приблизи-
тельно в 10-11 часов вечера мы от-
правились вместе с полковником на 
квартиру. Гр-ка Креус собрала ужин. 
Ужин был на удивление для нас. Была 
колбаса, сало, мёд, варенье, блинчики 
со сметаной и пара бутылок француз-
ского коньяка. Ужин длился более часа. 
Чехи были очень довольны. В 12 часов 
мы оставили их на сон. На второй день 
утром мы провожали батальон Чехо-
словацкой армии на фронт». Подраз-
деление получило новый приказ коман-
дующего фронтом - к 1 марта 1943 года 
прибыть в Харьков.

Боевое крещение
3 марта 1943 года по приказу заме-

стителя командующего Воронежским 
фронтом генерал-лейтенанта Дмитрия 
Козлова 1-й Чехословацкий отдель-
ный пехотный батальон занял оборону 
на левом берегу реки Мжа на рубеже 
Тимченки - Миргороды - Артюховка. По-
зиции включали также село Соколово, 
лежащее на правом берегу той же реки. 
Позже батальон закрепился на линии 
Миргороды - Соколово - Артюховка. Ста-
вилась задача не допустить прорыва 
гитлеровских танков к Харькову. 8 марта 
подразделение вступило в бой. Днём ба-
тальон отразил несколько сильных атак 
противника. Особенно ожесточённые 
бои развернулись за Соколово, которое 
обороняла 1-я рота под командованием 
старшего лейтенанта (надпоручика) Ота-
кара Яроша. Против неё гитлеровцы бро-

 ► На фронтах Великой Отечественной войны 
в 1941 - 1945 годах против войск нацистской Германии 
и её сателлитов вместе с Красной армией сражались 
воинские части, которые были сформированы 
из иностранных граждан, находившихся в Советском 
Союзе. Одной из них был 1-й Чехословацкий отдельный 
пехотный батальон. Он стал первым иностранным воинским 
формированием, действовавшим совместно с советскими 
войсками. Начало боевого пути Чехословацкого батальона 
непосредственно связано с Белгородчиной, которая зимой 
и весной 1943 года была прифронтовой зоной. 

Полковник Людвик Свобода - командир 1-го Чехословацкого отдельного пехотного 
полка.

Пулемётный расчёт чехословацкой части.Группа офицеров чехословацкой части.

Правда побеждает
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сили до 60 танков и самоходных орудий, 
два батальона автоматчиков. В ходе на-
ступления врагу удалось обойти село, но 
защитники продолжали вести бой в окру-
жении. 30-летний Ярош умело руководил 
боем, личным примером увлекая воинов 
в контратаку. В ходе сражения сам Ярош 
был дважды ранен, но продолжал коман-
довать ротой и вести огонь по наступаю-
щему противнику. Со связкой гранат он 
бросился к прорвавшемуся немецкому 
танку. Очередью танкового пулемёта 
старший лейтенант был сражён, но танк, 
наехав на тело Яроша, подорвался на 
гранатах. Указом Президиума Верховно-
го Совета СССР от 17 апреля 1943 года 
старшему лейтенанту Отакару Франце-
вичу Ярошу посмертно было присвое-
но звание Героя Советского Союза. Во 
время Великой Отечественной войны он 
удостоился его первым из иностранных 
граждан. Гитлеровцы заняли Соколово, 
но победа досталась им дорогой ценой - 
в ходе боя немцы потеряли 19 танков, от 
4 до 6 бронетранспортёров, 300-400 че-
ловек убитыми и ранеными. 

13 марта 1943 года батальон получил 
приказ оставить занимаемые позиции и 
к 15 марта с боями сумел выйти из на-
мечавшегося в районе Харькова кольца 
окружения. Людвик Свобода так оценил 
действия чехословацкого подразделе-
ния: «В тесном взаимодействии с совет-
скими гвардейцами 1-й Чехословацкий 
батальон не пропустил ни одного вра-
жеского танка через реку Мжу и помог 
войскам Воронежского фронта выиграть 
несколько дней, необходимых для того, 
чтобы войска генералов Рокоссовского 
и Черняховского смогли подойти к Се-
верскому Донцу. Чехословацкие воины с 
приданными им советскими подразделе-
ниями честно выполнили поставленную 
перед ними задачу. Хотя батальон поте-
рял 112 человек убитыми и 180 ранены-
ми и был значительно ослаблен, воины 
гордились тем, что они выполнили свой 
долг и нанесли тяжёлые потери врагу». 
Советское правительство высоко оцени-
ло подвиг чехословаков - 84 солдата и 
офицера были награждены орденами и 
медалями. 

Отдых в селе Весёлом
1-й Чехословацкий отдельный пехот-

ный батальон был переведён в резерв 
Воронежского фронта. 31 марта 1943 
года по железной дороге подразделение 
прибыло в Новый Оскол. Оттуда бата-
льон в условиях весенней распутицы со-
вершил тяжёлый марш в село Весёлое 
Будённовского района Воронежской об-
ласти (ныне Красногвардейский район 
Белгородской области). По пути следо-
вания население Новооскольского и Бу-
дённовского районов радушно встречало 
чехословацких воинов, помогало продук-
тами, если запаздывали обозы. Предсе-
датель Веселовского сельсовета Роман 
Лукьянов позднее признался, что сна-
чала чехословацкие колонны испугали 
жителей села. Ситуация на фронте была 

сложной, в предрассветной мгле сложно 
было определить, какие войска подходят 
к населённому пункту, и «вдруг появи-
лись в селе кавалеристы и пехотинцы в 
жёлтых шинелях с кокардами, на которых 
изображён грозный лев». Полковник Сво-
бода успокоил председателя, объяснив, 
что в Весёлое прибыл союзный Чехо-
словацкий батальон. Когда ситуация про-
яснилась, веселовцы радушно приняли 
гостей. Райисполком и райком партии 
приняли меры по обеспечению продо-
вольствием, батальону передали карто-
фель, муку, мясо и другие продукты. 

Через несколько дней после прибытия 
в Весёлое командование батальона при-
гласили в райцентр на вечер советско-
чехословацкой дружбы. Появление го-
стей в зале заседаний райисполкома, где 
собрались представители обществен-
ности района, было встречено овацией 
и возгласами: «Братья! Союзники!». От 
имени населения района секретарь Бу-
дённовского райкома ВКП(б) Ныренков 
предложил взять шефство над батальо-
ном. Выступавший с ответным словом 
полковник Свобода заявил, что чехосло-
вацкие воины навсегда сохранят в своих 
сердцах память о дружеском отношении 
к ним советских людей. 

Население района с патриотическим 
подъёмом откликнулось на обращение 
райкома организовать сбор подарков для 
чехословацких воинов. Накануне Перво-
мая местные жители привезли в Весё-
лое домашнее печенье, сухари, сыр, 
мёд, сахар, кисеты с табаком, спички. 
Скромные подарки простых тружеников 
из разорённого войной края взволнова-
ли чехословаков: «Эти подарки - выра-
жение искренней и неколебимой дружбы 
советских людей с нашим народом. Они 
служат новым доказательством братских 
чувств, которые проявляют к нам трудя-
щиеся района, и обязывают нас всегда 
быть достойными их доверия». 

29 апреля 1943 года в село Весёлое 
прибыло командование Воронежского 
фронта во главе с генералом армии Ни-
колаем Фёдоровичем Ватутиным. Сол-
датам и офицерам 1-го Чехословацкого 
отдельного пехотного батальона были 
вручены советские ордена и медали, ко-
торыми те были награждены за героизм, 
проявленный в боях с 8 по 13 марта. 

На следующий день - 30 апреля - пред-
ставители штаба батальона приняли 
участие в торжественных собраниях тру-
дящихся в слободе Будённое, слободе 
Засосна, селе Весёлом. На вечере в Ве-
сёлом выступал хоровой самодеятель-
ный коллектив чехословацких бойцов. 

Первое мая 1943 года воины Чехо-
словацкого батальона встречали вместе 
с жителями Весёлого. Местная житель-
ница Антонина Антоновна Лукьянова 
вспоминала: «С продовольствием тог-
да трудно было, но мы собрали всё, что 
могли. Как говорится, до кучи. Где-то 
наши мужики купили корову и тёлку, 
зарезали для общего котла, ну и, само 
собой разумеется, водочки тоже до-
стали. Я по всему селу стаканы и чашки 
собирала. Пир на весь мир закатили». 
Праздник состоялся, несмотря на не-
погоду. Искреннюю радость хозяевам и 
гостям доставила «майка» - украшенное 
цветами и лентами высокое дерево. По 
старинной традиции подобные деревья 
устанавливали в чешских селениях пер-
вого мая. В тот день вокруг «майки» тан-
цевали под баян и аккордеон. 

Но чехословацкие бойцы не только 
отдыхали. Вскоре после прибытия на-
чалась напряжённая боевая подготовка, 
в батальоне были организованы офи-
церская и унтер-офицерская школы. С 
помощью советских офицеров-инструк-
торов на учебном поле проводили так-
тические занятие и стрельбы. Для ор-
ганизации боевой учёбы Будённовский 
райвоен комат предоставил в распоря-

жение батальона большое количество 
трофейного оружия. Во многом здесь 
были заложены основы для создания 
Чехословацкой отдельной бригады, 
формирование которой происходило ле-
том 1943 года в Новохопёрске. 

Бывший председатель Веселовского 
сельсовета Роман Порфирьевич Лукья-
нов вспоминал: «С Людвиком Свобо-
дой и всеми чехословацкими бойцами 
мы жили душа в душу, как родные бра-
тья. Создались как-то в батальоне за-
труднения с фуражом - мы всем селом 
собрали овёс, ячмень, заготавливали 
сено для боевых коней». В свою очередь 
личный состав батальона отдавал много 
времени и сил оказанию помощи колхоз-
никам в сельскохозяйственных работах. 
За время нахождения в селе Весёлом 
чехословаки засеяли 910 гектаров кол-
хозных земель и обработали 365 приуса-
дебных участков семей фронтовиков. С 
их помощью веселовские колхозники в 
числе первых завершили посевную кам-
панию в районе. 

«Утром 4 мая 1943 года в сильный 
дождь 1-й батальон походными колонна-
ми вышел из села Весёлое в направлении 
на Новый Оскол. Каждый воин гордился 
тем, что 1-й Чехословацкий отдельный 
батальон становится ядром 1-й бри-
гады. Дальше наш путь лежал через 
Валуйки (по этой дороге два с лишним 
месяца тому назад шли мы на фронт), 
а из Валуек - до города Новохопёрска, 
который должен был стать центром 
формирования бригады», - писал спустя 
годы Людвик Свобода.

Так завершились белгородские стра-
ницы истории 1-го Чехословацкого от-
дельного пехотного полка. Подразде-
ление ожидал долгий и славный путь, 
который завершился в столице Чехосло-
вакии - Праге. 

Советско-чехословацкое боевое со-
дружество - важный и заслуживающий 
пристального внимания эпизод в исто-
рии Великой Отечественной и Второй 
мировой войн. Сегодня в Чехии и Сло-
вакии не любят вспоминать об этом. 
Многие соотечественники тех чешских 
и словацких солдат и офицеров, кото-
рые плечом к плечу с воинами Красной 
армии сражались с нацистами, не прочь 
если не забыть совсем, то исказить дан-
ные события, принизить роль советских 
войск в освобождении Чехословакии, 
снести или убрать подальше в музейные 
запасники памятники людям, принёс-
шим им освобождение от гитлеровского 
ига. Но время всё расставит по своим 
местам. Не будем забывать старинный 
девиз - «Правда побеждает». И день её 
торжества обязательно придёт.

Алексей БОНДАРЕНКО, 
директор Государственного архива

Белгородской области (ОГКУ «ГАБО»),
Александр ПЧЕЛИНОВ-ОБРАЗУМОВ,
кандидат исторических наук, главный 

специалист отдела использования 
архивных документов ОГКУ «ГАБО»

ФОТО ИЗ АРХИВА ГАБОПервомайский праздник в селе Весёлое. 1 мая 1943 г.

Боевое знамя Чехословацкого батальона. Группа санитарок и связисток чехословацкой части.
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Матч первого тура чемпионата Группы 
3 А Второй лиги между белгородским «Са-
лютом» и московской «Родиной-2» прошёл 
в столице в воскресенье. Белгородцы на-
чали вторую часть сезона с 11-го места, 
а москвичи - с седьмого. Команды разде-
ляли три очка.

В первом тайме команды обменялись 
точными ударами. Счёт открыли хозяе-
ва, а затем у гостей отличился Виктор 
 Сергеев. Во втором тайме белгородцы 
продолжили атаковать, и за 15 минут до 
финального свистка Александр Канищев 
своим точным ударам принёс победу са-
лютовцам - 2:1. 

Набрав 13 очков, белгородцы распо-
лагаются на девятой строчке в своей под-
группе. Ближайший поединок подопечные 
Виктора Навоченко проведут на домаш-
нем поле в субботу, 8 апреля, против «Ря-
зани». Начало матча в 16.00.

Первый поединок в Сургуте выдался 
упорным. Белгородцы вырвали победу 
лишь на тай-брейке. Итог поединка - 3:2 
(25:20, 23:25, 19:25, 25:18, 15:12). Боль-
ше всех очков в матче набрал игрок «Бе-
логорья» Мохаммед Аль-Хачдади - 26 
(2 эйса + 1 блок). 

Вторая игра проходила в Туле. На этот 
раз «Белогорье» добилось успеха в трёх 
партиях - 27:25, 25:22, 25:23 и итоговое 3:0. 

Старший тренер «Белогорья»  Сергей 
Брусенцев на послематчевой пресс-
конференции похвалил соперников:

- Тяжёлая, хорошая игра получилась, 
никто не хотел уступать. Сургут хорошо 
сыграл, молодцы ребята. У наших пар-
ней отмечу желание выиграть эту се-
рию, пройти её без золотого сета и про-
должить борьбу в плей-офф.

В 1/4 финала «Белогорье» встретит-
ся с новосибирским «Локомотивом». 
В этом сезоне «львы» уже дважды 
уступили «железнодорожникам» - 0:3 и 
1:3. Серия из трёх матчей идёт до двух 
побед. 

ФОТО VK.COM/BELOGORIEVOLLEY

 ► Первый официальный 
турнир «Детской 
волейбольной лиги» 
завершился в областном 
центре.

Юных поклонников волейбола принял 
Дворец спорта «Космос». В соревнова-
ниях участвовали 24 команды, в составе 
которых на площадку вышли мальчики и 
девочки в двух возрастных группах - 9-10 
и 11-12 лет. Большинство (16  команд) 
представляли Белгород. Помимо них, за 
победу спорили представители Старого 
Оскола, Губкина, Алексеевки. В числе 

организаторов турнира - министерство 
спорта Белгородской области, городское 
управление физической культуры и спор-
та, областная федерация волейбола. 

В итоге в младшей группе сильнейши-
ми стали воспитанники тренера Алексея 
Семыкина из белгородской СШОР № 2, 
а среди более старших - волейболисты 
из посёлка Северный, которых тренирует 
Василий Лукашевич. 

По словам главного судьи соревно-
ваний Юрия Жижко, соревнования пла-
нируют сделать традиционными, а коли-
чество участников и географию турнира 
расширить. 

ФОТО ИЗ АРХИВА ЮРИЯ ЖИЖКО

 ► Белгородцы отличились 
на первенстве страны 
по спортивной акробатике.

В Великом Новгороде заверши-
лось первенство России по спортивной 
акробатике, в котором участвовали в 
том числе и наши земляки. По итогам 
 соревнований среди юношей и деву-
шек в возрасте до 16 лет в дисциплине 
«смешанная пара» Дарья Казакова и 
Артур Алтухов поднялись на третью 
ступень пьедестала. Тренируют спор-
тивных акробатов Антон и Ирины Ме-
денцевы.

ФОТО ЦЕНТРА СПОРТИВНОЙ ПОДГОТОВКИ 
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Бронза - наша  ■ Спортивная акробатика

Первый шаг сделан  ■ Волейбол

 ► В квалификационном раунде плей-офф российской 
Суперлиги волейболисты «Белогорья» дважды обыграли 
«Газпром-Югру». 

Растёт смена

Воля к победе  ■ Футбол

 ► «Салют» в первом официальном матче 2023 года обыграл 
столичную «Родину-2».

Его реализует клуб атлетического мно-
гоборья «Эра» при поддержке Фонда пре-
зидентских грантов. «Богатырский знак 
отличия» представляет собой систему по-
вышения мотивации к физическому разви-
тию спортсменов-любителей. 

В системе 11 упражнений, в каждом три 
уровня сложности:

- силовое направление: толчок, стано-
вая тяга, гири;

- работа со своим весом: подтягивания, 
отжимания, подъём ног в перекладине; 

- кардио: бег, езда на велосипеде, пла-
ванье;

- ловкостно-координационное направ-
ление: акробатика, меткость.

За каждую дисциплину участники полу-
чают специальный знак и попадают в об-
щий рейтинг спортсменов-любителей Бел-
городской области. Предусмотрена также 
бонусная система и призы. 

Участниками проекта могут стать дети 
от 8 лет. Для них предусмотрена своя про-
грамма сдачи нормативов. 

Следить за анонсами сдачи сле-
дующих нормативов можно в группе  
(vk.com/era_bzo) проекта «BZO Богатыр-
ский знак отличия».

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

 ■ Атлетическое многоборье

Силушка богатырская
 ► Жителей города 

приглашают 
присоединиться к проекту 
«Богатырский знак 
отличия». 

Белгородка стала призёром чемпио-
ната России. В Орле завершились юни-
орский чемпионат и первенство страны 
по сумо. В соревнованиях приняли уча-
стие порядка 200 человек из 20 регионов 
России. По итогам соревнований белго-
родка Виктория Пашкова смогла вы-

играть четыре бронзовые медали, войдя 
в состав сборной России. А её земляч-
ка Александра Гулина остановилась 
в шаге от пьедестала, заняв четвёртое 
место. Отметим, что тренируются сумо-
истки в школе спортивных единоборств 
FIGHTER.

В составе сборной  ■ Сумо

 ► Виктория Пашкова вошла в состав юниорской сборной 
России по сумо. 
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По горизонтали: Гепард. Шкура. Улар. Голова. 
Терн. Гриб. Лыко. Тау. Град. Киле. Шипр. Мята. 
Трус. Туранго. Врач. Ина. Ясон. Потир. Лодка. 
Рояль. Пасмо. Растяпа. Астма. Цинк. Галоп. 
Авиатор. Лакме. Авгит. Даиси. Уран. Лицо. Рнк. 
Сани. Таро. Грот. Плод. 

По вертикали: Шпагат. Дубликат. Агентство. 
До. Картотека. Гто. Лягушка. Андерс. Агон. Ярус. 
Чистюля. Фиаско. Овод. Петр. Руль. Обкатка. 
Лайм. Мыло. Овес. Астероид. Гандбол. Люди. 
Амфитеатр. Яйцо. Иркутск. Акула. Трек. Пари. 
Торг. Антип. Саго. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 12
от 31.03.2023 г.

ГОРОСКОП

Источник: astro-ru.ru

С 10 ПО 16 АПРЕЛЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
В эту неделю всё будет крутиться вокруг реше-
ния финансовых проблем. Возможно, придёт-
ся попросить в долг. Дорогие покупки стоит от-
ложить. Именно сейчас у вас может появиться 
влиятельный друг, который впоследствии очень 
поможет вам.
ТЕЛЕЦ 
Не стоит действовать напролом. Упрямство или 
настойчивость в этот раз могут стать причиной 
споров. Для поддержания гармоничного общения 
с окружающими проявите больше деликатности. 
В выходные состоится интересная встреча.
БЛИЗНЕЦЫ 
В этот период ожидается мирный исход какого-
то давнего конфликта или проблемы. Приятные 
события ждут Близнецов дома и на работе. Ве-
роятны карьерные успехи. Не отказывайтесь от 
посещения родственников или друзей.
РАК 
Есть риск запутаться в личной жизни. Вниматель-
но прислушайтесь к разуму и к сердцу. Не позво-
ляйте друзьям или коллегам лезть в любовную 
сферу. Сейчас хороший период для проявления 
своего профессионализма.
ЛЕВ 
Ожидается позитивная неделя. Все преграды 
удастся легко устранить, удача будет на вашей 
стороне. Главное, над чем нельзя терять кон-
троль, это содержимое вашего кошелька. Не сто-
ит поддаваться соблазнам и доверять малозна-
комым людям.
ДЕВА 
Звёзды советуют избегать людей, склонных к 
излишним расспросам. Ваша открытость может 
оказаться в руках ненадёжного человека. В этот 
период удастся проявить своё обаяние, а также 
профессиональные и личные качества.
ВЕСЫ 
Не нужно сравнивать себя с окружающими в чём 
бы то ни было. Такое поведение может вызвать 
неудовлетворённость собой безо всяких на то ос-
нований. Лучшая идея для этого периода - отдых 
или поездка в спокойствии и одиночестве.
СКОРПИОН 
Появится шанс пополнить бюджет. Вероятны 
перспективы на работе и в бизнесе. Старание и 
креативность приведут к результатам. Сейчас не 
время давать деньги в долг. Звёзды рекоменду-
ют избегать шумных общественных мест.
СТРЕЛЕЦ 
Скоро Стрельцы проявят усердие в профессио-
нальных делах. Важно распределять нагрузку 
правильно. Так вы сохраните комфортное само-
чувствие и трудоспособность. Стоит проявить 
особое внимание к любимому человеку.
КОЗЕРОГ 
Период не принесёт лишних забот и беспокойств. 
В карьере и в личной жизни будет царить благо-
получие. На работе важно не вступать в споры и 
дискуссии, особенно с начальством. В общении с 
домочадцами стоит проявить мягкость.
ВОДОЛЕЙ 
Неделя подарит Водолеям состояние полного 
комфорта. Вы научитесь легко абстрагироваться 
от рабочих проблем и сможете избежать ссор с 
окружающими. Внутренняя мудрость позволит 
вам обрести ощущение удовлетворения.
РЫБЫ 
Скоро сбудутся все ваши заветные желания. 
Принимайте подарки судьбы с благодарностью. 
Звёзды советуют проявить к окружающим людям 
тактичность и доброту. Они отблагодарят вас. В 
быту будьте аккуратнее: есть риск мелких травм.

Календарь погоды на неделю с 7 по 13 апреля
7.04
ПТ

8.04
СБ

9.04
ВС

10.04
ПН

11.04
ВТ

12.04
СР

13.04
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью  742
днем    744

ночью  744
днем    747

ночью  748
днем    749

ночью  748
днем    748

ночью  747
днем    745

ночью  741
днем    737

ночью  733
днем    731

Температура 
воздуха, °C

ночью      8
днем      16

ночью      6
днем      14

ночью      6
днем      14

ночью      7
днем      15

ночью      7
днем      17

ночью      8
днем      12

ночью      7
днем      12

Комментарий 
к погоде

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Направление 
ветра В В Ю-В В В В С-В

Скорость
ветра, м/с 5 5 4 5 7 7 5

cgms.ru

Наш охранник на проходной задержал замести-
теля директора с ворованной продукцией. Сра-
зу выгнали. Так что пока работаем без охран-
ника…

***
Мальчик после недельного таскания мамой по 
культурным местам Питера: 
- Если я увижу ещё что-нибудь прекрасное, меня 
стошнит.

***
- А вы тоже в детстве, когда стирали носки, 
пытались набрать туда воду? 

- В смысле, в детстве?
***

У нашего соседа сверху перфоратор, а у моего 
сына - фортепиано. Вот что я вам скажу: ре-
монт когда-нибудь заканчивается, а музыка - 
она вечна!

***
- Серёга, у меня две плохие новости. 
- А можно объединить их в одну? 
- Можно. Твоя жена изменяет нам обоим.

***
Бабуллинг - психологическое давление, оказывае-

мое бабушкой путём напоминания о том, что 
давно пора замуж, а то помру и внуков не увижу.

***
Официант (трёт сыр в мою пасту): 
- Скажите, когда хватит. 
Я (подвигая ему стул): 
- Присядь, друг, ты только начал.

***
ОРГАН. Это был быстрый тест на то, кто вы - 
музыкант, врач или юрист.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Быть абсолютно честным с самим собой - хорошее 
упражнение.

Зигмунд Фрейд
То, что ты не хочешь иметь завтра, отбрось сегод-
ня. То, что ты хочешь иметь завтра, приобретай 
сегодня.

Фома Аквинский
Правильно мыслить более ценно, чем многое знать.

Джон Локк
Люби жизнь, и жизнь тоже полюбит тебя. Люби лю-
дей, и люди ответят тебе любовью.

Антон Рубинштейн

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 370, вырезка - 330, 
лопатка - 300, задняя часть на ко-
сти - 280, крестец - 330, рёбра - 320, 

рулька - 100, сало - 120, говяди-
на: на кости - 410, вырезка - 660, 
печень - 450, сердце - 250, язык - 
750, кролик - 450, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 135, кролик - 
500, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 300; 
(литр/ руб.) молоко - 90, сметана - 480, 
сливки - 400. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 30, 
свёкла - 50, лук репчатый - 60, мор-
ковь - 50, капуста - 30, капуста пе-

кинская - 120, капуста цветная - 230, 
огурцы - 155, помидоры - 230, перец -
370, шампиньоны - 225, яблоки - 60, ба-
наны - 150, лимоны - 200, апельсины -
170, виноград - 350, киви - 250, ман-
дарины - 200. 
Пучок/руб.: лук - 25, укроп - 25, пе-
трушка - 25, салат - 50, щавель - 30, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 135, 
яйца - 35, мёд (3-литровая банка) - 
1950 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 80, им-
порт - 140, хризантемы: ветка - 200, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 300.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙРЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Тел.: 23-14-42

На правах рекламы

Наша культура

В экспозицию вошли 70 цветных ра-
бот, показывающих архитектуру, до-
стопримечательности и лица жителей 
шести стран: Индии, Египта, Туниса, 
Объединённых Арабских Эмиратов, 
Турции, Азербайджана. В книге «Мои 
фотогерои» Владимир Гупалюк рас-
сказывает о своих коллегах и друзьях, 
с которыми автор вместе прошёл через 
многие годы. 

Владимир родился на Украине, в 
1972 году переехал в Норильск, а поз-
же в Белгород. Бо́льшая часть его жизни 
связана с фотографией. Всё началось 
с юношеского увлечения, а позже пере-
росло в призвание. В норильском фото-
клубе «69 параллель» его наставником 
стал фотомастер с мировым именем 
Владимир Чин-Мо-Цай. Гупалюк был 
участником «69 параллели» более двад-
цати лет и четыре года возглавлял клуб.

Фотография стала не только серьёз-
ным увлечением Владимира, но и приве-
ла его в будущую профессию. Гупалюк 
на протяжении многих лет работал фо-
токорреспондентом в местных газетах 
Заполярья, снимал репортажи о трудо-
вых буднях Норильска.

Это уже третья персональная вы-
ставка Владимира Гупалюка. В экспози-
ции представлены фотографии, которые 
автор собирал в течение почти 30 лет. 
Первые работы были созданы в 1990-х 
годах, а последние кадры датированы 
прошлым годом.

Идея собрать выставку возникла у 
Владимира около пяти лет назад. Про-
работка замысла, подбор изображений, 
выбор места проведения, реализация - 
и вот мы видим палитру восточных 
стран. Фактурные постройки и уличные 
пространства, детские эмоции и красота 
взрослых лиц - в каждом кадре выставки 
отражается менталитет Востока.

- Порой бывает такое, что виды при-
роды набивают оскомину. Даже если 
выставка очень хорошая. Взгляду нужно 
разнообразие. Поэтому я решил создать 
именно такую выставку и сделать осо-
бый акцент на портреты. Все люди раз-
ные, они меня притягивают, я хотел это 
показать, - подчеркнул фотограф. 

На церемонии открытия выставки го-
стям рассказали о странах, изображён-
ных на многочисленных фотографиях. 
Также зрители познакомились со спе-
циальными гостями вечера - коллегами 
Владимира Гупалюка. С приветствен-
ным словом перед публикой выступил 
белгородский фотограф Игорь Горелик:

- Очень интересно посмотреть на раз-
ные страны, взглянуть на портреты лю-
дей, которые там живут. Возможно, мы 
не всегда можем туда попасть, но рас-
смотреть такие кадры всегда полезно и 
приятно. Для меня притягательнее все-
го портрет. И сегодня мы можем увидеть 
большое количество портретов, - отме-
тил Горелик.

По словам автора выставки, портрет 
стал не только самым эффектным, но 
и самым сложным жанром: в странах 
Востока не так-то просто фотографиро-
вать людей. Большинство отказывается, 
боится. Особенно в случаях с детской 
фотографией. Поэтому ради получения 
красивого кадра нередко приходилось 
изощряться. Например, он мог попросить 
жену (Владимир путешествует с супру-
гой. - Прим. авт.) встать таким образом, 
чтобы со стороны создавалось впечатле-
ние, будто он фотографирует её. 

В этот вечер зрителям также пред-
ставили коллегу Гупалюка, председате-

ля Орловского фотографического обще-
ства Леонида Тучнина.

- Отправляясь на эту выставку, я 
предполагал, что увижу снега, пейзажи 
или природу Севера. Но те краски, ко-
торые представлены здесь, прекрасны. 
Думаю, белгородцев и всех любителей 
фотографии эта выставка порадует, - 
поделился Тучнин.

Главным вдохновением для Влади-
мира Гупалюка всегда была музыка. Од-
нажды он услышал песни Азербайджана 
и влюбился в них. Как рассказывает сам 
фотограф, он со слезами на глазах слу-
шает своего любимого исполнителя Ра-
шида Бейбутова.

- Таких певцов сейчас нет, - с тоской 
произносит Владимир.

Музыка до сих пор сопровождает фо-
тографа в его творчестве. Он стремится 
передавать её в своих работах и показы-
вает эмоции, саму жизнь. 

Один из любимейших кадров автора - 
«Юноша из Египта».

- Этот парень сразу напомнил мне 
Пушкина! Я сказал ему об этом, и - пред-
ставьте себе - оказалось, что он тоже 
пишет стихи! И даже немного говорит 
по-русски, - улыбаясь, сказал Гупалюк.

Торжественная часть встречи завер-
шилась презентацией книги автора и 
беседой с посетителями мероприятия. 

Изучение иностранных языков, литера-
турная деятельность, пение - многогран-
ная и творческая натура Гупалюка мало 
кого оставит равнодушным. Гости вече-
ра с особым трепетом слушали автора, 
а после с благодарностями вручили ему 
цветы и приятные сувениры. Кто-то зна-
ком с Владимиром и его творчеством не 
первый год, а кто-то пришёл по советам 
знакомых впервые.

Галина Киселёва является поклон-
ницей Гупалюка уже около десяти лет:

- Мы в восторге. Владимир очень ис-
кренний и увлечённый человек. Я слежу 
за его творчеством и деятельностью, 
периодически выхожу на связь. Он уме-
ет поймать момент. И у тебя просто не 
остаётся возможности перескочить с 
одной работы на другую. Ты смотришь, 
изучаешь.

- А я здесь в первый раз и уже влюби-
лась! - признаётся её подруга Наталья 
Канобиевская. - Я впервые на выставке 
Владимира. И уже пленена очаровани-
ем его работ, мастерством и обаянием 
мастера.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО АВТОРА

Колорит Востока ► 31 марта в галерее 
фотоискусства имени 
В.А. Собровина 
открылась выставка 
Владимира Гупалюка 
«Восток - дело тонкое!». 
Автор рассказал 
о путешествиях по шести 
странам и презентовал 
собственную книгу 
«Мои фотогерои».

Коллектив министерства строи-
тельства Белгородской области скор-
бит и выражает искренние соболез-
нования родным и близким в связи со 
скоропостижной смертью заслуженно-
го строителя Российской Федерации 

Владимира Леонтьевича  
ФАЛЬКОВА.

Мы разделяем вместе с вами го-
речь утраты. Светлая память о Влади-
мире Леонтьевиче навсегда останется 
в наших сердцах.


